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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Rechaza ST desplazar a transportistas 
El secretario de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, rechazó que se busque 
desplazar a los transportistas de la creación de la empresa responsable del 
funcionamiento del Metrobús, para que el gobierno tenga el control total del servicio, y 

afirmó que no existe negativa o inconformidad del sector por sumarse al proyecto del 
estado. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Suman 18 poblanos desaparecidos en Tamaulipas  
Aumentó a 18 el número de poblanos desaparecidos en Tamaulipas, ya que además de 

los 14 artesanos originarios de Yehualtepec, Tecamachalco y Tlacotepec de Benito Juárez, 
4 personas más, originarias de Chignahuapan, viajaron con rumbo a aquella entidad y 
también se desconoce su paradero.(El Heraldo) 

   
 

 

Peligran 765 mdp a Puebla 

Desde el 1 de enero del 2012, los estados de la República dejarán de percibir casi 21 mil 
millones de pesos anuales al reducirse las cuotas provenientes del Impuesto Especial de 
Producción y Servicios (IEPS) de Gasolinas y Diesel, de los cuales más de 764.8 millones 
de pesos corresponden a Puebla. (Síntesis) 

  
 

 

Por amarrar 25 mmdp para el plan de obras 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, aseguró que existen grandes 
posibilidades de que el paquete de obras que suman los 25 mil millones de pesos, 
presentados por el Ejecutivo estatal a diversas comisiones de la Cámara de Diputados, 
sea aprobado en su mayoría. (Intolerancia) 

  
 

 

e-consulta goza de pautas publicitarias: Ramírez Robles  
El director de Comunicación Social del gobierno estatal desmintió los señalamientos 
hechos en su contra por parte de Rodolfo Ruiz, recordándole que el portal e-consulta 
también ha gozado de pautas de publicidad del gobierno estatal y, de paso, le pidió que 
entregue sus facturas para que se le paguen los importes correspondientes. (Cambio) 

  
 

 

Dos variantes del totonaco en riesgo de desaparecer 
Puebla fue colocado como el quinto estado donde las comunidades indígenas viven mayor 
grado de desigualdad por número de muertes infantiles, muertes maternas y mayor 
expulsión de habitantes hacia las ciudades o Estados Unidos. (Milenio) 

  
 

 

Suman ya 18 los poblanos perdidos en Tamaulipas  
Cuatro poblanos más fueron reportados como extraviados en el estado fronterizo de 

Tamaulipas. Los desaparecidos son oriundos de la región de Chignahuapan, y sus casos 
se suman a los de otras 14 personas, éstas originarias de San Simón Yehualtepec, cuyo 
paradero se ignora desde el pasado mes de agosto. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Recibe Enrique Agüera Ibáñez premio ASICOM en España 
El Rector Enrique Agüera Ibáñez recibió el Premio Iberoamericano ASICOM-Universidad 
de Oviedo en España por su destacada labor para lograr que la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) sea reconocida por su calidad académica en los ámbitos 

nacional e internacional, por la transparencia en el manejo de sus recursos, el destacado 
desempeño de sus científicos en proyectos internacionales y ubicarla como una de las 
mejores instituciones del país y de América Latina. (La Opinión) 

 
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/octubre/politica/pol-121011-hec-e-consulta-tambien-obtiene-publicidad-gubernamental.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/octubre/politica/pol-121011-hec-e-consulta-tambien-obtiene-publicidad-gubernamental.php
http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Plantea Moreno Valle a diputados traer agua de Atlixco para surtir a Puebla 
El gobierno del estado planea abastecer de agua potable a la ciudad de Puebla mediante 
la creación de una presa en el río Cantarranas, en Metepec, Atlixco, según el proyecto 
que forma parte de la carpeta de obras que Rafael Moreno Valle entregó a la Comisión de  

Recursos Hidráulicos en el Congreso Federal. (e-consulta) 
  

 

 

Derechos indígenas: letra muerta para las siete etnias de Puebla  
Este 12 de octubre, en todos los países hispanoamericanos se celebra ―El Día de la Raza‖, 
nombre con el que se reconoce el nacimiento de una identidad producto del encuentro y 

fusión de los pueblos originarios del continente americano y los colonizadores españoles. 

(Periódico digital) 
  
 

 

¿Qué pasa en Puebla que llegó la SEDENA y MARINA? 
¿Qué ocurre en el estado de Puebla que el gobierno tuvo que solicitar la presencia y 
operativos de la Secretaría de Marina y el Ejército Mexicano?, cuestionó el diputado 
federal del PRI, José Alberto González Morales, quien calificó como preocupante que el 

gobierno no informe lo que ocurre en Puebla. (Contraparte) 
  
 

 

El nuevo discurso de la izquierda  
Ha comenzado una avanzada de la Izquierda. Un pensamiento más maduro. La invitación 
a la participación de la sociedad ahora es el perfil del Movimiento Ciudadano, es el perfil 
que ahora pregona Ignacio Alvízar, dirigente de este movimiento. (Imagen Poblana) 

  
 

 

SNTE 51 dice no a reforma panista en el ISSSTEP  

El líder de la sección 51, Cirilo Salas, se pronunció en contra de crear cuentas tipo Afore 
como proponen los diputados panistas, e insistió en que es necesario aumentar las cuotas 
de aportaciones. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Licita a modo yerno de Elba 
Fernando González, subsecretario de Educación Básica y yerno de la lideresa del SNTE, 
hace un proceso a modo para conectar a internet aulas públicas. (Reforma) 

  
 

 
Vincula EU a narco con plan terrorista 

El gobierno estadounidense informó ayer que dos iraníes planeaban un ataque a las 
embajadas de Israel y de Arabia Saudita en Washington, así como el asesinato del 
representante saudí, con el apoyo de un presunto integrante de un cártel mexicano. (El 
Universal) 

  
 

 
EU usa a zetas para frenar complot iraní 
Detiene a Manssor Arbabsiar, quien ofreció 1.5 mdd para concretar el homicidio; un 

agente de la DEA infiltrado alertó de la operación; el INM negó el ingreso del extremista y 
lo devolvió a NY, donde fue capturado. (Milenio)  

  
 

 

Ligan en EU a cártel mexicano en "complot iraní" 
El gobierno de Barack Obama anunció hoy que desarticuló un complot iraní para asesinar 
al embajador de Arabia Saudita en Washington, para lo cual, en un principio, los 
perpetradores creyeron haber contratado a un integrante de un cártel de la droga 
mexicano, que resultó ser un informante confidencial de la DEA. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

Rebajan calificación de bancos españoles 
Standard & Poor"s revisó el martes a la baja su visión del sector financiero español 
porque aún continúa enfrentando desafíos de financiación y rentabilidad, en un contexto 

de menores perspectivas de crecimiento de la economía. (El Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Degradan al sistema bancario español 
Las calificadoras Standard & Poor"s (S&P) y Fitch Ratings redujeron la calidad crediticia 
de 16 instituciones bancarias españolas, incluidas el líder Santander y su competidor 
BBVA. (El Financiero Digital) 

  
 

 

México y EU abortan ataque terrorista iraní 
El gobierno de Barack Obama acusó ayer a Irán de estar detrás de un complot terrorista 
desmantelado que pretendía asesinar al embajador saudí en Washington, Adel al Jubeir, 
además de atacar las embajadas de Arabia Saudí e Israel en la capital de Estados Unidos. 
(Crónica) 

  
 

 

Irán buscó a zetas para 3 atentados; con ayuda de México, EU frustra complot 

Agentes iraníes querían que el cártel matara a un diplomático y atacara dos embajadas; 
la conspiración contra el embajador saudí involucraba el pago de 1.5 millones de dólares. 
(Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No existe planeación del proyecto de Mil Calles: PRI 
La fracción de regidores del PRI en el cabildo de Puebla criticó que el programa de pavimentación ―Mil Calles‖, que 
encabeza el alcalde Eduardo Rivera Pérez, se esté aplicando ―al vapor‖ y sin supervisión alguna. Esto sólo 

generará más gastos al ayuntamiento capitalino por obras que debieron hacerse correctamente a la primera 
oportunidad, señaló el regidor priista Octavio Castilla Kuri. Tras el señalamiento que hicieron vecinos de la junta 
auxiliar de San Francisco Totimehuacan, de que en la calle 4 Sur, entre 5 y 11 Oriente, se hizo una pavimentación 
―malhecha‖, con filtraciones y hoyos, el representante popular del PRI sostuvo que esto sólo es una muestra de 
que la Secretaría de Obras Públicas de la Comuna no está aplicando una planeación ni programación de sus obras. 
(Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/mun105.php  

 

 
 
MILENIO  

 Rivera plantea a empresarios el repoblamiento del centro 
El alcalde Eduardo Rivera se reunió con empresarios afiliados a la Cámara Nacional de Desarrolladores de 
Vivienda (Canadevi), con quienes abordó temas de interés para este sector empresarial que fortalecerán el 

desarrollo de estrategias como el repoblamiento del Centro Histórico, por lo cual Alejandro Vargas Barroso, 
presidente de la cámara, refirió que como inversionistas inmobiliarios respaldan el proyecto de repoblamiento que 
permitirá la reactivación económica de esta zona. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9042244  

 
MILENIO  

 El SMDIF ha capacitado a mil 717 poblanas; se benefician 42 familias 
En lo que va de la administración municipal, han sido mil 717 mujeres capacitadas en áreas productivas en el 
Centro DIF Emprendedoras, lo que se traducirá en la mejorar de la calidad de vida de este sector. En el marco de 
la graduación de la tercera generación de este centro de capacitación, la presidenta del Sistema Municipal DIF, 
Liliana Ortiz de Rivera, informó que como parte de la plataforma de atención a mujeres de la dependencia y 

resultado del convenio firmado con la Secretaría de Desarrollo Social, actualmente se cuenta con 14 proyectos 
familiares en incubación mediante el programa CO-EMPRENDE. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9042245  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/mun105.php
http://impreso.milenio.com/node/9042244
http://impreso.milenio.com/node/9042245
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OPINION 

 Capacita SMDIF a más de mil 500 mujeres poblanas 

Un total de mil 717 mujeres se han capacitado en áreas productivas en el Centro DIF Emprendedoras en lo que va 
de la administración de Eduardo Rivera, lo que se traducirá en la mejora de la calidad de vida de este sector de la 
población que habita en el municipio.  En el marco de la Graduación de la Tercera Generación de este centro de 
capacitación, la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que como parte de la 
plataforma de atención a mujeres de la dependencia, actualmente se cuenta con 14 proyectos familiares en 
incubación mediante el programa CO-EMPRENDE, beneficiando a 42 familias poblanas a través de la formación de 
empresas familiares. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50555  
 

 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Canadevi aplaude proyecto de repoblar el centro histórico de Puebla 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió esta mañana con empresarios afiliados a la Cámara 
Nacional de Desarrolladores de Vivienda (CANADEVI), con la finalidad de tratar temas de interés para este sector 
empresarial que fortalecerán el desarrollo de estrategias como el repoblamiento del centro histórico. Rivera Pérez 
mencionó ante los empresarios, que su gobierno se honra por ser humanista y por tanto, uno de los primeros 

logros de su administración fue el otorgamiento del derecho al INFONAVIT a los policías del ayuntamiento. 
Además, realizó un recuento de las acciones impulsadas en beneficio de este sector, como la reducción de los 
trámites que los empresarios realizan ante el Ayuntamiento, la implementación de un formato único y la 

eliminación de requisitos para la apertura de negocios nuevos.    (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18431:eduardo-rivera-se-
reuni%C3%B3-con-representantes-de-la-canadevi&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Proponen descentralizar Mercado de Sabores  
La Comisión de Industria y Comercio del Ayuntamiento propondrá la descentralización del Mercado de Sabores de 
Puebla que construyo la expresidenta Blanca Alcalá Ruiz y tiene un presupuesto de mas de un millón de pesos, de 
modo que se busque su autosuficiencia con la renta de los locales y uso de sanitarios, adelanto su presidente, 
Pedro Gutiérrez Varela. A propósito de la revisión del reglamento del Mercado de Sabores por parte de la 

Comisión de Gobernación, el regidor se pronuncio por hacer formas que lo descentralicen de modo que se 

encuentren en las mismas condiciones que los otros 18 municipales, pues menciono que tal y como se encuentra, 
este recibe un presupuesto de un millón de pesos que es prácticamente destinado al mismo destino a los demás 
de la ciudad. (Belén Cancino)   
 

 
 
EL HERALDO 

 Solicita amparo el sindicato  
El Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento presentó un recurso de amparo ante el Juzgado Séptimo de 
Distrito en Puebla, con la finalidad de que tal instancia federal exija al Tribunal de Arbitraje del Ayuntamiento que 
se dé a conocer el veredicto del emplazamiento a huelga presentado por el gremio desde la semana anterior.  El 
líder del Suetapip, Israel Pacheco Velázquez, informó que la intención del procedimiento legal es que se obligue a 

la autoridad laboral municipal a dar respuesta al procedimiento presentado el pasado jueves 6 de octubre y que 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50555
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18431:eduardo-rivera-se-reuni%C3%B3-con-representantes-de-la-canadevi&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18431:eduardo-rivera-se-reuni%C3%B3-con-representantes-de-la-canadevi&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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debió tener una respuesta el lunes 10 a las 11:06 horas.  (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36729:solicita-amparo-el-
sindicato&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

EL HERALDO 

 Conmina IP al diálogo a trabajadores y ayuntamiento  
La ciudadanía resultaría afectada de manera severa si los trabajadores del Sindicato del Ayuntamiento de Puebla 
determinaran realizar un paro de labores ante la falta de negociación con las autoridades capitalinas, consideró el 

vicepresidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Hugo Sánchez Ramírez.  Por ello invitó a ambas 
partes a entablar mesas de diálogo para poder negociar y lograr un buen acuerdo, pues el presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tiene la capacidad política para poder resolver el problema. (Erika Mejia)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36728:conmina-ip-al-
dialogo-a-trabajadores-y-ayuntamiento&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 
 

EL HERALDO 

 Proliferan bares en zonas escolares  

Las zonas escolares en la capital poblana se han convertido en foco para la instalación de bares y centros 
botaneros, informó el director de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco, quien detalló que 
Analco, los barrios de Los Sapos y Santiago y la colonia Universidades y el Paseo Bravo, registran cada una más 
de 15 comercios de esta naturaleza.  Los institutos que se ubican en Ciudad Universitaria colonia Universidades, 
así como aquellos que se encuentran en la zona de Analco sobre la 3 Oriente; la UPAEP barrio de Santiago y los 
que se encuentran en la zona de Los Sapos y del Paseo Bravo son los más proclives a este tipo de problemas, 
informó.  (Jorge Pérez)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36727:proliferan-bares--

en-zonas-escolares&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Alcaldía afina Ley de Ingresos por 3 mil 205 mdp 
El ayuntamiento de Puebla ―afina‖ la Ley de Ingresos 2012, la cual de acuerdo con cálculos del tesorero 
municipal, Arturo Botello Vargas, alcanzará un techo financiero de 3 mil 205.7 millones de pesos. Este proyecto 
tendrá que presentarse a más tardar el 31 de octubre, para turnarlo al Congreso del estado para su aprobación y 
10 días después presentar el Presupuesto de Egresos para que el cabildo también lo apruebe. El presupuesto para 
el siguiente año se incrementará en un 6.5 por ciento su prepuesto para el 2012, producto de excedentes 
financieros que obtendrá la comuna con la recuperación del 30 por ciento de contribuyentes morosos y que 

representa alrededor de 88 millones de pesos con respecto al año anterior. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83158  

 

 
 
 

 

 
 
CAMBIO 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36729:solicita-amparo-el-sindicato&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36729:solicita-amparo-el-sindicato&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36728:conmina-ip-al-dialogo-a-trabajadores-y-ayuntamiento&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36728:conmina-ip-al-dialogo-a-trabajadores-y-ayuntamiento&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36727:proliferan-bares--en-zonas-escolares&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36727:proliferan-bares--en-zonas-escolares&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83158
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 Regidor pide a la Contraloría investigar a Mónica Arroyo 
El regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Varela, exhortó a la Contraloría Municipal que, al igual que el gobierno estatal, 
emprenda una investigación en contra de la magistrada presidenta del Tribunal de Arbitraje del Municipio, Mónica 
Arroyo Soriano, por duplicidad y usurpación de funciones. Además invitó a la magistrada a separarse del cargo 

mientras la investigación concluya y se apliquen o deslinden responsabilidades. Ayer CAMBIO adelantó que la 
funcionaria municipal enfrenta una investigación por la Contraloría estatal por haber signado documentos como 
integrante de la Junta Local de Arbitraje mientras formaba parte del Tribunal de Arbitraje. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-regidor-pide-a-la-contralor-a-
investigar-a-m-nica-arroyo.htm  
 

 

CAMBIO 

 Sólo 62 policías estatales se han adherido a la Comuna 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que hasta el momento sólo 
62 de 227 policías del gobierno del estado han aceptado adherirse a las filas de la Policía Municipal, además, 
adelantó que se prevé que para finales del 2012, 454 policías abandonarán al municipio para incorporarse al 
gobierno del estado, no obstante, existe la posibilidad de que el Ayuntamiento los contrate. Explicó que para el 
pago de los policías que ya se municipalizaron, la Secretaría de Seguridad está destinando 2 millones y medio de 
pesos de un total de 8 millones de pesos que se requerirán para pagar a los 227 elementos. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-s-lo-62-polic-as-estatales-se-han-
adherido-a-la-comuna.htm  
 

 

CAMBIO 

 Pacheco pretende agilizar el emplazamiento a huelga 
Israel Pacheco Velázquez, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, informó que 

interpuso un amparo ante el juez Séptimo de Distrito para agilizar la revisión del emplazamiento a huelga que se 

interpuso desde la semana pasada debido a que el Tribunal de Arbitraje del Municipio ha sobrepasado el tiempo 
límite para declarar su legalidad o ilegalidad. En entrevista para CAMBIO, el dirigente sindical dijo que el recurso 
que se depositó el pasado lunes a las 23 horas, tiene como fin que la magistrada presidenta del Tribunal, Mónica 
Arroyo determine si el emplazamiento es legal y notifique al Ayuntamiento para que empiecen a contar los diez 
días naturales para que el gremio pueda iniciar una huelga. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-pacheco-pretende-agilizar-el-

emplazamiento-a-huelga.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin solución, venció el plazo para huelga en la Comuna; sindicato va a un tribunal federal 

Ayer a las 11 de la mañana venció el plazo de 72 horas que tenía el Tribunal de Arbitraje del municipio de Puebla 

para determinar si el emplazamiento a huelga que presentó el sindicato de trabajadores era procedente o no. 
Hasta el momento de parte de este tribunal no hay una postura al respecto; sin embargo, trascendió que será 
entre hoy y mañana jueves cuando determine que la huelga de 3 mil 200 trabajadores sindicalizados del 
ayuntamiento capitalino no es procedente, debido a que carece de sustento. De acuerdo con el líder del sindicato, 
Israel Pacheco Velásquez, el Tribunal de Arbitraje municipal ni siquiera notificó a la administración de la Comuna 
que existe un emplazamiento a huelga. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/mun205.php  

 
 
 

 
 

MILENIO  

 Sindicato de la comuna recurre a un juzgado para avalar su huelga 

A 24 horas de que el Tribunal de Arbitraje Laboral en la comuna debía notificar su decisión sobre el 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-regidor-pide-a-la-contralor-a-investigar-a-m-nica-arroyo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-regidor-pide-a-la-contralor-a-investigar-a-m-nica-arroyo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-s-lo-62-polic-as-estatales-se-han-adherido-a-la-comuna.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-s-lo-62-polic-as-estatales-se-han-adherido-a-la-comuna.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-pacheco-pretende-agilizar-el-emplazamiento-a-huelga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-pacheco-pretende-agilizar-el-emplazamiento-a-huelga.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/mun205.php
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emplazamiento a huelga interpuesto por el Sindicato Único de Trabajadores del H. Ayuntamiento, éste recurrió a 
un juzgado federal en la materia. Israel Pacheco Velázquez, secretario General de los empleados, señaló que el 
periodo establecido para que la instancia local emitiera un veredicto venció el pasado 10 de octubre a las 11:06 
horas. Sin embargo, refirió que la determinación no fue tomada, de modo que se espera que el Poder Judicial 

exija a este organismo el hacer público su posicionamiento al respecto y se sepa si la base trabajadora puede o 
no, abandonar sus funciones. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9042202  

 

 
 
OPINION 

 Municipio de Puebla prevé un incremento de un 6.5% en presupuesto 2012 
El ayuntamiento de Puebla incrementará en un 6.5 por ciento su prepuesto para el 2012, ya que pasará de 3 mil 
117.7 millones de pesos que se ejercen en 2011 a tres mil 205.7 millones de pesos. El tesorero municipal, Arturo 
Botello Vargas, confirmó que a pesar de que se prevé un presupuesto conservador en cuestión de recursos 
federales, el municipio poblano basa su incremento real de un 6.5 por ciento en lo que se refiere a recursos 

propios. Para esto, informó que la actual administración implementará un sistema de actualización de la base de 
contribuyentes que por años se han retrasado en el pago de su impuesto predial, y que representan un 30 por 
ciento del total de la base, es decir 424 mil poblanos, deben este impuesto. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50554  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Prevén baja del 6% en el ramo 28 para el ayuntamiento de Puebla 

El ayuntamiento de Puebla prevé una disminución del seis por ciento en los recursos del Ramo 28 como parte de 
la integración del presupuesto de ingresos 2012, el cual podría llegar a un total de tres mil 205 millones de pesos, 
esto con la obtención de mil 209 millones de pesos del Ramo 33 y otros fondos federales, además de 970 millones  
de ingresos propios. Arturo Botello Vargas, tesorero municipal, explicó que la baja en la obtención de recursos 
federales se debe al poco crecimiento de la economía mexicana para el siguiente año y también a la 
desaceleración del mercado estadounidense,  del cual  las finanzas nacionales dependen en un 80 por ciento. (Pía 

Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19069:prev%C3%A9n-baja-del-6-al-
presupuesto-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tianguistas de Granjas de San Isidro acusan incapacidad de Montiel Solana para resolver el 

conflicto 
Comerciantes del Tianguis de Granjas de San Isidro manifestaron su molestia por la decisión del Ayuntamiento de 

Puebla de cerrar el predio las próximas dos semanas; acusaron al secretario de Gobernación, Pablo Montiel 
Solana, de incapacidad para dar una solución al conflicto que mantienen las organizaciones Antorcha Campesina y 
la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). El líder de la agrupación Doroteo Arango, Antonio 
Ordaz Alatriste, señaló que el funcionario municipal no ha tenido la disposición para que se pueda dar una 
solución final al conflicto que sostienen estas dos organizaciones. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142189:tianguistas-de-granjas-
de-san-isidro-acusan-incapacidad-de-montiel-solana-para-resolver-el-conflicto&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Buscan empleados del Ayuntamiento que juez federal notifique a Comuna sobre 
emplazamiento a huelga 

El sindicato de trabajadores del Ayuntamiento de Puebla presentó un amparo ante un juez federal para exigir que 
el Tribunal de Arbitraje cumpla con la ley y notifique a la Comuna del emplazamiento a huelga presentado la 

http://impreso.milenio.com/node/9042202
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50554
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19069:prev%C3%A9n-baja-del-6-al-presupuesto-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19069:prev%C3%A9n-baja-del-6-al-presupuesto-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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semana pasada. En entrevista, el secretario general de esta organización sindical, Israel Pacheco Velázquez, 
señaló que ante la ―imparcialidad‖ que ha demostrado la magistrada presidenta del tribunal, María Arroyo 
Soriano, al no haber notificado del emplazamiento a la Comuna, tomaron la decisión de presentar un amparo en 
una instancia superior para hacer valer su derecho. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142188:buscan-empleados-del-
ayuntamiento-que-juez-federal-notifique-a-comuna-sobre-emplazamiento-a-huelga&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Comuna dará un respiro a comerciantes de Antorcha 
El Ayuntamiento de Puebla sólo le dará un respiro de tres meses a Antorcha Campesina.  Aunque sí se está 
valorando ceder terrenos para que los comerciantes afiliados a esta agrupación hagan sus ventas, estos espacios 
serán cedidos hasta enero. El plan del Ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez es que el predio para los 
comerciantes del Tianguis de Granjas San Isidro sea cedido sólo de manera temporal. Posteriormente, si los 

antorchistas desean seguir vendiendo, el Gobierno Municipal les sugerirá la compra del terreno, revelaron fuentes 
al interior del Ayuntamiento. El lunes, la Comuna suspendió la consulta que haría con los comerciantes del tianguis 
de las dos organizaciones rivales, Antorcha Campesina y la organización Doroteo Arango de la CNOP priista, y 
ordenó cerrar el predio por dos semanas. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115818&articulo=Comuna%20dar%E1%20un%20respiro%20a
%20comerciantes%20de%20Antorcha%3C/B%3E  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO 

 Fracasa Ayuntamiento en ordenamiento de Analco 
El ordenamiento comercial del jardín de Analco no ha dado los resultados esperados para el Ayuntamiento de 
Puebla, pues no se ha logrado que los comerciantes limpien de mercancía al arroyo vehicular de la zona ya que 
continúan respaldándose con amparos federales. A pesar de que la Secretaría de Gobernación inició desde hace 
meses operativos para limpiar el área, los comerciantes conocidos como de ―naturaleza muerta‖ encabezados por 

Teresa y Lourdes García Flores insisten en permanecer en la vía pública sin importar los enfrentamientos que se 
han suscitado con las autoridades municipales que han derivado en denuncias y en el retiro de mercancía. En ese 
contexto, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, indicó que aunque anteriormente los 
amparos de los vendedores ya se habían declarado sobreseídos, hay otros que se están revisando: ―Tenemos un 
conflicto legal que estamos dirimiendo ante juzgados, de tal manera que nosotros somos muy respetuosos de las 
determinaciones que tomen los jueces. Estamos esperando una resolución de unos amparos de estas personas, 

algunos ya se habían declarado sobreseídos pero hay algunos expedientes abiertos en el juzgado‖. (Luz Elena 
Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-fracasa-ayuntamiento-en-
ordenamiento-de-analco.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comuna impide contender por Castillotla: Círculo Verde 

Los representantes de la planilla Círculo Verde, que contiende por la presidencia de la mesa directiva de la colonia 
San Ramón Cuarta Sección, señalaron que la Secretaría de Gobernación del ayuntamiento los obstaculiza para 
poder obtener su registro y participar en la contienda. Daniel González Muñoz y Rafael Muñoz sostuvieron que no 
son el único caso, ya que a otros vecinos de esta demarcación del sur de la ciudad también les están negando el 
registro, pues el ayuntamiento de Puebla busca favorecer a Alberto Sosa Bautista, actual presidente de la colonia, 
quien busca reelegirse en ese cargo a pesar de que esto no está permitido. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/mun306.php  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115818&articulo=Comuna%20dar%E1%20un%20respiro%20a%20comerciantes%20de%20Antorcha%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115818&articulo=Comuna%20dar%E1%20un%20respiro%20a%20comerciantes%20de%20Antorcha%3C/B%3E
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-fracasa-ayuntamiento-en-ordenamiento-de-analco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/121011-le-puebla-fracasa-ayuntamiento-en-ordenamiento-de-analco.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/mun306.php
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OPINION 

 Piden habitantes de San Ramón a la comuna acelerar el cambio de la mesa directiva 
Habitantes de la unidad habitacional San Ramón Castillotla exigieron al ayuntamiento acelerar el proceso de 
renovación de la mesa directiva para acabar con los abusos de poder de este grupo de vecinos que se adueñaron 
de los recursos y programas que se han entregado. En entrevista los vecinos molestos denunciaron que la actual 
mesa directiva de San Ramón se ha mantenido desde hace seis años, mismos que se han beneficiado con los 

apoyos y recursos que llegan a esta zona de la ciudad, pues el alumbrado, la vigilancia y las buenas obras se ven 
únicamente en las calles de los integrantes de la mesa directiva. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50576  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Puebla tendrá un fondo revolvente de 10 mdp para combatir el cáncer de mama. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El ayuntamiento de Puebla afina la Ley de Ingresos 2012, la cual de acuerdo con cálculos del tesorero 

municipal, Arturo Botello Vargas, alcanzará un techo financiero de 3 mil 205.7 millones de pesos. 
 Ayer a las 11 de la mañana venció el plazo de 72 horas que tenía el Tribunal de Arbitraje del municipio 

de Puebla para determinar si el emplazamiento a huelga que presentó el sindicato de trabajadores era 
procedente o no.  

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Comerciantes del Tianguis de Granjas de San Isidro manifestaron su molestia por la decisión del 

Ayuntamiento de Puebla de cerrar el predio las próximas dos semanas; acusaron al secretario de 

Gobernación, Pablo Montiel Solana, de incapacidad para dar una solución al conflicto que mantienen las 

organizaciones Antorcha Campesina y la Confederación Nacional de Organizaciones Populares. 
 El sindicato de trabajadores del Ayuntamiento de Puebla presentó un amparo ante un juez federal para 

exigir que el Tribunal de Arbitraje cumpla con la ley y notifique a la Comuna del emplazamiento a 
huelga presentado la semana pasada. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El ayuntamiento de Puebla incrementará en un 6.5 por ciento su presupuesto para el 2012, asimismo la 

actual administración implementará un sistema de actualización de la base de contribuyentes para 

incrementar la recaudación.  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50576
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El DIF gradúo a la tercera generación de mujeres emprendedoras. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde  Eduardo Rivera aseguro que a pesar de las manifestaciones  de Antorcha Campesina su 
administración actuara conforme a ley siguiendo los lineamientos  del Plan Municipal de Desarrollo, esto 
luego de la administración en la que los antorchistas  le exigieron una vez más mayor obra pública   

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Detectan retardos hasta de un año en notificaciones del OFS 
El Congreso local detecto que el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), tardo hasta un año en ejecutar las 
notificaciones respecto al inicio de procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades de 

cuentas publicas de sujetos obligados del sexenio anterior y autoridades del trienio anterior, informo el 
coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña. La observación se obtuvo luego de solicitar un informe 
del auditor mayor Víctor Manuel Hernández Quintana, quien empezó a partir del mes de abril a girar oficios de 81 

a 110 casos previamente y avalados ante el pleno del Poder Legislativo. (Marco A. Mirón)  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Propone gobierno estatal 19 iniciativas al Congreso 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, propuso a los diputados de la LVIII legislatura local 
un paquete de 19 iniciativas, entre las que destacan la reforma a la Ley de Transparencia, así como las leyes de 
Ingresos y Egresos para que sean abordados en el tercer periodo ordinario de sesiones. Durante la Segunda 

Reunión de Coordinación entre Diputados Locales y el Gobierno del Estado, celebrada este martes en el hotel 
Presidente Intercontinental, los legisladores presentaron mas de 500 gestiones a los secretarios del gabinete 
estatal. (Efraín Núñez)  
 

 
 
SINTESIS 

 Obras se entregarán a tiempo: Moreno Valle 
Con el propósito de garantizar que las obras que se realizan en la ciudad de Puebla, se desarrollen en el tiempo y 
forma comprometidos, el gobernador Rafael Moreno Valle realizó un recorrido de supervisión. En primera 
instancia visitó la ex fábrica de La Constancia Mexicana, cuya primera etapa está por concluir. Posteriormente 
recorrió las obras de lo que será el paseo del Río Atoyac y las del distribuidor vial de la autopista México-Puebla- 

Calzada Ignacio Zaragoza. La inspección comprendió el Viaducto, a la altura de la Diagonal Defensores de la 
República. En los puntos que visitó el mandatario estatal, los responsables de las obras le informaron los avances 
que se registran. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114328/Obras-se-entregaran-a-tiempo-Moreno-Valle   
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114328/Obras-se-entregaran-a-tiempo-Moreno-Valle
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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SINTESIS 

 Piden no incluir sindicatos en ley de transparencia 
El presidente de la gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, se mostró en 
desacuerdo de incluir a los sindicatos como sujetos obligados a rendir cuentas en la nueva ley de transparencia 
del estado. Con miras a iniciar el tercer periodo ordinario de sesiones, en la que abordarán el tema, el diputado 
local por el Partido Nueva Alianza, defendió la vida interna sindical, pues éstos se manejan con recursos privados, 

y no reciben recursos públicos como otras organizaciones. Pidió que, en caso de incluir a los sindicatos, primero 
se les tome una opinión a los líderes para conocer si están dispuestos o no. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114323/Piden-no-incluir-sindicatos-en-ley-de  
 

SINTESIS 

 Darán prioridad a nueva ley de transparencia 
Para la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) la ley de transparencia y la reforma a la Ley 
Orgánica del Congreso de Puebla, son los temas más importantes por los que su partido pugnará para su 
aprobación en el tercer periodo ordinario de sesiones, el cual iniciará este 15 de octubre y terminará el 15 de 
diciembre. Al respecto, el coordinador de la bancada priísta, José Luis Márquez Martínez, destacó que también 
estarán definiendo de manera conjunta el presupuesto 2012 para el estado de Puebla, mismo que se detalla a 

finales de este año. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114322/Daran--prioridad-a-nueva-ley-de-transparencia  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Vaticinan purga en el perredismo 
En menos de dos semanas el Partido de la Revolución Democrática tendrá la depuración del Consejo Estatal, 

donde se hará a un lado a las expresiones que ocasionaron la división en el pasado y cuyos líderes ya no militan 
en el Sol Azteca, aseguró el dirigente estatal Miguel Ángel de la Rosa Esparza. Informó que será este fin de 
semana cuando se publique el listado de miembros del PRD que podrán votar en alguna de las 350 casillas que 

instalarán en los diferentes puntos del estado. De la Rosa estima que el padrón enviado por el Comité Ejecutivo 
Nacional será de 35 mil militantes, por lo que se instalará una casilla por cada mil militantes. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83167  
 

 
 

CAMBIO 

 Desmiente contralora estatal a Rodolfo Ruiz 
Patricia Leal Islas, titular de la Secretaría de la Contraloría del Estado, desmintió las acusaciones de Rodolfo Ruiz 
en el sentido de que la investigación que se encuentra realizando en contra de Mónica Arroyo Soriano sea por 
instrucción del gobernador Rafael Moreno Valle, por lo que reiteró la postura que ayer emitió a través de un 

boletín, respecto al procedimiento de investigación en contra de la presidenta de la Junta Local de Conciliación y 

Arbitraje, motivado por una queja administrativa. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-eg-politica-desmiente-contralora-estatal-a-
rodoldo-ruiz.htm   
 

CAMBIO 

 Ley de Transparencia se aprobará a finales de octubre 
Josefina Buxadé Castelán declaró que la iniciativa de Ley de Transparencia será presentada de manera conjunta 
por el gobierno del estado y la LVIII Legislatura a finales de octubre. La diputada panista dijo que aún analizan el 

contenido de la propuesta en temas como: la prueba de daño, el sueldo de los comisionados, trasparentar los 
gastos de los sujetos obligados en medios de comunicación y dar a conocer los viajes que realizan los funcionarios 
y servidores públicos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-ley-de-transparencia-se-aprobar-a-
finales-de-octubre.htm  
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114323/Piden-no-incluir-sindicatos-en-ley-de
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114322/Daran--prioridad-a-nueva-ley-de-transparencia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83167
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-eg-politica-desmiente-contralora-estatal-a-rodoldo-ruiz.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-eg-politica-desmiente-contralora-estatal-a-rodoldo-ruiz.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-ley-de-transparencia-se-aprobar-a-finales-de-octubre.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-ley-de-transparencia-se-aprobar-a-finales-de-octubre.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 12 de Octubre de 2011 
 

 

 

 12 

CAMBIO 

 Moreno Valle enviará 19 iniciativas al Congreso local 
El secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto anunció que el Ejecutivo enviará un paquete de 19 
iniciativas al Congreso local para el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones. Durante una reunión con los 
legisladores local, el funcionario morenovallista destacó que la tercera semana de octubre el Legislativo estará 
aprobando la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-moreno-valle-enviar-19-iniciativas-al-
congreso-local.htm   
 

CAMBIO 

 PAN, PRI, Panal, PVEM y PT ya tienen agenda legislativa 

En vísperas de que inicie el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones, sólo cinco de las siete fuerzas políticas que 
integran el Congreso tienen lista su agenda legislativa. Los coordinadores del PAN, PRI, Nueva Alianza, PVEM y PT 
coincidieron en que lo más importante para el último periodo del 2012 es la Ley Orgánica del Congreso, la nueva 
Ley de Transparencia y la reforma al Sistema Estatal de Pensiones. Los líderes de los legisladores del PRD y 
Movimiento Ciudadano declararon que continúan trabajando en las propuestas que presentarán a partir del 15 de 
octubre, y aseguraron que su agenda estará lista este fin de semana. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-pan-pri-panal-pvem-y-pt-ya-tienen-
agenda-legislativa.htm  
 

CAMBIO 

 Los políticos deben ser agradecidos: Armenta 

Los políticos deben reconocer su historia, sus antecedentes y agradecer a quienes les han dado la oportunidad de 
colaborar en la administración pública, señaló el aspirante priista al Senado de República, Alejandro Armenta Mier 
en clara alusión a la traición de Javier López Zavala en contra del exgobernador Mario Marín Torres. ―Yo tengo mi 
propio criterio, y es que hay que reconocer tu historia, tus antecedentes, los cuales hablan por ti‖, refirió 

Alejandro Armenta al preguntarle su opinión sobre la traición de López Zavala a su creador –el exgobernador 
Mario Marín. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-yc-politica-los-pol-ticos-deben-ser-agradecidos-
armenta.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El SNTE no aceptará cuentas individuales en el ISSSTEP, advierte Salas Hernández 
El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 51, Cirilo Salas 
Hernández, dijo que no aceptará negociar cuotas individuales como las Afores así como la disminución de otras 
prestaciones con el gobierno, a fin de sacar adelante las reformas a la Ley del Instituto de Seguridad Social al 
Servicio de los Trabajadores del Estado del Puebla (ISSSTEP). Lo anterior ante la advertencia del director del 
ISSSTEP, Roberto Rivero Trewartha, quien advirtió que en los próximos tres años la dependencia caerá en una 

fuerte crisis, pues no tendrá recursos para pagar a pensionados, por lo que exhortó al gobierno a inyectarle 

recursos al instituto para evitar su colapso. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/edu107.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exigen a Moreno Valle castigar los abusos cometidos  por policías contra una maestra 
Integrantes de la Brigada Carmen Serdán, de la Casa del Movimiento La Reforma, están haciendo una recolección 
de firmas para enviar una carta al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, a fin de que se investigue, y 
en su caso castigue, a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad Estatal que irrumpieron en 
la casa de la maestra Ana Cruz Kauffman Pérez y también en el domicilio de su hijo José Alberto Joaquín 

Kauffman, quien permanece arraigado sin que se le haya comprobado el delito de secuestro del que lo acusan, 
por lo que exigen que se le libere. Los activistas aseguran que la actuación de las autoridades estuvo al margen 
de la ley y la compararon con el allanamiento de la morada del poeta Efraín Bartolomé sucedida el 11 de agosto 
de 2011. (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/jus203.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-moreno-valle-enviar-19-iniciativas-al-congreso-local.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-moreno-valle-enviar-19-iniciativas-al-congreso-local.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-pan-pri-panal-pvem-y-pt-ya-tienen-agenda-legislativa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-vl-politica-pan-pri-panal-pvem-y-pt-ya-tienen-agenda-legislativa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-yc-politica-los-pol-ticos-deben-ser-agradecidos-armenta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/121011-yc-politica-los-pol-ticos-deben-ser-agradecidos-armenta.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/jus203.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide MC exhorto del Congreso local para cesar represión contra movimientos sociales 
La bancada de Movimiento Ciudadano (MC) del Congreso local anunció que respaldará el punto de acuerdo 
solicitado por organizaciones civiles para exhortar al gobierno estatal a terminar la represión de los movimientos 
sociales; mientras, las fracciones del PVEM y PRD pidieron al titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 
Ardelio Vargas Fosado, explicar los motivos por los que ha usado la fuerza pública en contra de los ciudadanos. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/pol204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Mostrará Moreno Valle a Salinas Pliego avances en las obras de La Constancia 
Con el propósito de garantizar que las obras que se realizan en la ciudad de Puebla ―se desarrollen en el tiempo y 

forma comprometidos‖, el gobernador Rafael Moreno Valle realizó un recorrido de supervisión, según informó un 
boletín oficial emitido por la Dirección de Comunicación Social, el cual se reproduce a continuación: ―En primera 
instancia visitó la ex fábrica de La Constancia Mexicana, cuya primera etapa está por concluir; posteriormente, 
recorrió las obras de lo que será el paseo del río Atoyac y las del distribuidor vial de la autopista México–Puebla–
Calzada Ignacio Zaragoza. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/pol306.php  

 

 
 

MILENIO  

 “Sin retrasos en las obras del Metrobús” 
La Secretaría de Transportes (ST) consideró que se están cumpliendo los plazos del Metrobús y también con el 

apoyo de los transportistas para fusionar las rutas que servirán para formar la empresa a través de la cual 
operara este sistema. Para la segunda etapa de licitación se está programando una inversión total de 500 
millones de pesos. La dependencia indicó que en este mes se lanzará una segunda licitacion donde se analiza un 
esquema de inversión bipartita estado–IP para aterrizar el equipamiento y construcción de paraderos; a la par 
que la empresa Cemex empezó en la zona de Tlaxcalancingo los trabajos para crear el carril confinado. 
(Guadalupe Gálvez)   

http://impreso.milenio.com/node/9042176  
 

MILENIO  

 Olvidan legisladores ley de derechos lingüísticos 

Puebla se ubica en el sexto lugar nacional por el número de indígenas habitando en zonas urbanas. Del total de 
indígenas mayores de tres años, 40.5 por ciento habita en alguna localidad urbana poblana; 55.5 por ciento lo 
hace en una localidad rural. De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2010, el Distrito Federal es la 
demarcación que cuenta con el mayor número de habitantes indígenas viviendo en áreas urbanas con 98.7 por 

ciento; mientras 1.3 por ciento se ubica en zonas rurales. En segundo lugar aparece el Estado de México con el 
76.7 por ciento; Yucatán en tercero con 66.8 por ciento; Quintana Roo con 66.5 por ciento; y Michoacán es quinto 

con 64.4 por ciento. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9042221  
 
MILENIO  

 Ley de transparencia encabeza el paquete del Ejecutivo al Congreso 
La administración de Rafael Moreno Valle abanderará la nueva Ley de Transparencia dentro del paquete de 
iniciativas a entregar en el tercer periodo ordinario de sesiones del Congreso, sostuvieron el secretario General de 
Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto; y el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría. El jefe del gabinete estatal indicó que la renovación del marco jurídico relativo al acceso a la 
información, será sólo una de las 19 propuestas ya listas para presentarse paulatinamente. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9042241  

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/pol306.php
http://impreso.milenio.com/node/9042176
http://impreso.milenio.com/node/9042221
http://impreso.milenio.com/node/9042241
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OPINION 

 Aseguran que Porfirio Loeza está utilizando recursos públicos para defenderse 
El presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, está empleando los recursos del ayuntamiento 
para defenderse ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a fin de evitar su destitución al frente de 
la alcaldía, dijo el diputado del PAN, Pedro Ángel Guerrero Herrera. De esta manera, el legislador quien 
representa el distrito de Tlatlauquitepec, pidió que una vez dada la notificación de destitución al edil, se congelen 
los recursos públicos, a fin de que los mismos no los siga implementando a su favor. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50567  
 

OPINION 

 Presentará RMV 6 iniciativas para tercer periodo de sesiones 
José Luis Márquez Martínez informó que durante la reunión con el gabinete estatal se plantearon crear el Consejo 
de Salud, Ciencia y Tecnología, la Firma Electrónica, el presupuesto 2012 y reformas para desaparecer el IAPEP. 
Para el tercer periodo de sesiones del Congreso del Estado, se presentará un paquete de 5 a seis iniciativas 
provenientes del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, indicó el coordinador de los diputados locales del PRI, 
José Luis Márquez Martínez. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50559  
 
OPINION 

 Inconforme Aréchiga de que sindicatos sean sujetos obligados en Ley de Transparencia 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, evidenció su inconformidad respecto a que los 
sindicatos sean sujetos obligados en la nueva ley de Transparencia, la cual se cocinará una vez que arranque el 
tercer periodo de sesiones del Congreso del Estado. Entrevistado previo al encuentro que tuvo la LVIII legislatura 

con el gabinete del estado, el diputado proveniente de las filas de Nueva Alianza, explicó que los sindicatos 
reciben sus recursos de forma privada y no pública como pasa con otras instancias. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50549  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega el gobierno de Puebla 520 proyectos a diputados por 25 mil mdp 
Una carpeta de 520 proyectos presentó el gobernador Rafael Moreno Valle el pasado lunes a la Cámara de 
Diputados, los cuales requieren una inversión de 25 mil millones de pesos extras a los 46 mil millones de pesos 

que plantea el presupuesto original del gobierno federal. De este monto, el secretario de Infraestructura del 
estado, Antonio Gali Fayad, estimó que la administración estatal recibirá alrededor de 10 mil millones de pesos 
para ejecutarlos y la dependencia a su cargo podría recibir más de mil 950 millones. Siete de los proyectos 
planteados en San Lázaro son prioritarios, costarán dos mil 300 millones de pesos e incluyen el embellecimiento 

de la zona de los Fuertes, por mil 161 millones de pesos, y los festejos de los 150 años de la Batalla de Puebla. 
(Jesse Brena)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19071:entrega-el-gobierno-de-puebla-
520-proyectos-a-diputados-por-25-mil-mdp&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Ley de Transparencia y extinción del IAPEP, anuncia RMV al Congreso 
El gobierno del estado anunció que turnará al Congreso Local 19 iniciativas durante el Tercer Periodo Ordinario de 
sesiones, el cual iniciará el 15 de octubre, así lo mencionó el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, durante el encuentro que sostuvo el gabinete estatal con diputados locales este martes. Entre las leyes y 
reformas está contemplada la elaboración conjunta de la Ley de Transparencia, la Ley de Ingresos y de Egresos, 
la extinción del Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla (Iapep), la creación del Instituto de 

Carreteras de Cuota, la Ley de Educación Superior y la Ley Orgánica del Poder Legislativo. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19076:ley-de-transparencia-y-

extinci%C3%B3n-del-iapep-anuncia-rmv-al-congreso&Itemid=332  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50567
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50559
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50549
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19071:entrega-el-gobierno-de-puebla-520-proyectos-a-diputados-por-25-mil-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19071:entrega-el-gobierno-de-puebla-520-proyectos-a-diputados-por-25-mil-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19076:ley-de-transparencia-y-extinci%C3%B3n-del-iapep-anuncia-rmv-al-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19076:ley-de-transparencia-y-extinci%C3%B3n-del-iapep-anuncia-rmv-al-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Reclaman empresarios a la CFE alza desmedida en cobro de energía 
Al menos 50 empresarios poblanos de los sectores restaurantero, comercial e industrial, han sido víctimas de 
cobros indebidos de energía eléctrica por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), al pasar de cuentas 
de cuatro mil, a 50 mil pesos. Así lo denunció el presidente de la Asociación Poblana de Empresarios del Medio 
Ambiente, adherida al Consejo de Organismos Empresariales (COE), Francisco Muñoz Pérez. (Gerardo Rojas) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19031:reclaman-empresarios-a-la-cfe-
alza-desmedida-en-cobro-de-energ%C3%ADa&Itemid=332   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reconoce secretario de Salud escasez de vacuna pentavalente en Puebla 

En el estado sí hay escasez de la vacuna pentavalente, derivado de un problema nacional en cuanto a producción 
y liberación de las dosis, reconoció el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. En entrevista, el funcionario 
señaló que para la entidad poblana el tema no es de preocupación, a pesar de que se ha identificado que a 
algunas personas no se les ha aplicado la dosis preventiva. ―Se está atendiendo la demanda, pero no dudo que 
alguna persona a la fecha no ha podido hacer uso de esta vacuna, hay una escasez generalizada pero en 
cantidades pequeñas, estamos reprogramando las visitas‖, explicó. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142201:reconoce-secretario-de-

salud-escasez-de-vacuna-pentavalente-en-puebla&Itemid=538 
 

PERIODICO DIGITAL 

 A más tardar, este fin de semana se publica convocatoria para renovar sindicato de la VW 

El secretario general del sindicato independiente de trabajadores de la armadora alemana Volkswagen, Víctor 
Jaime Cervantes Rosas, informó que será a más tardar este fin de semana cuando se publique la convocatoria 
para el proceso de renovación sindical en la organización tal como lo marcan los estatutos. Destacó que la 
votación se llevará a cabo el próximo 24 de noviembre y hasta el momento y de manera extraoficial se sabe que 

son al menos siete planillas las interesadas en contender, aunque Cervantes Rosas no descartó que este número 
varíe una vez que se haya publicado la convocatoria. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142193:a-m%C3%A1s-tardar-
este-fin-de-semana-se-publica-convocatoria-para-renovar-sindicato-de-la-vw&Itemid=547 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Obras programadas para este año serán realizadas, asegura Ayuntamiento de San Pedro 
Cholula 

Después del anuncio del Gobierno del estado de reducir participaciones a los municipios de la entidad, el director 
de Gobernación de San Pedro Cholula, Rómulo Ramírez Huerta, aseguró que las obras programadas este año en 
las 13 juntas auxiliares de ese municipio se realizarán de manera oportuna, bajo los calendarios establecidos, 

toda vez que son trabajos prioritarios que contribuyen al desarrollo y bienestar del municipio. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142190:obras-programadas-

para-este-a%C3%B1o-ser%C3%A1n-realizadas-asegura-ayuntamiento-de-san-pedro-cholula&Itemid=552 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Conagua exige reactivación de plantas de tratamiento para rescatar el río Atoyac 
Para rescatar el río Atoyac del alto grado de contaminación que no permite vida animal, la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) anunció que ha dado ultimátum a organismos operadores de Agua de Puebla, San Martín 
Texmelucan, Huejotzingo y Cholula para que pongan en funcionamiento 15 plantas de tratamiento que existen 
pero no operan, ya que solamente cuatro de Puebla funcionan sin cumplir con todo el proceso. El director de 
Conagua en Puebla, Manuel Beristaín Gómez informó que la medida también aplica a un centenar de empresas 

instaladas en la ribera del Río Atoyac. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142183:conagua-exige-
reactivaci%C3%B3n-de-plantas-de-tratamiento-para-rescatar-el-r%C3%ADo-atoyac&Itemid=534 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19031:reclaman-empresarios-a-la-cfe-alza-desmedida-en-cobro-de-energ%C3%ADa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19031:reclaman-empresarios-a-la-cfe-alza-desmedida-en-cobro-de-energ%C3%ADa&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Hasta marzo, la renovación de la dirigencia de la sección 23 del SNTE 
El líder de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE),  Erick Lara Martínez 
refirió que será en marzo cuando se lleve a cabo la renovación de la dirigencia sindical, por lo que dijo que ahora 
se trabaja en el cumplimiento de las promesas previas a tomar el cargo y, cuando llegue la fecha del cambio, él 
será el primero en anunciar su relevo. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142182:hasta-marzo-la-
renovaci%C3%B3n-de-la-dirigencia-de-la-secci%C3%B3n-23-del-snte&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Escenario político postergaría elecciones en SNTE 
Un escenario político complicado en 2012 para el SNTE permitiría a las dirigencias de la sección 51 y 23 
permanecer en sus cargos incluso después del 12 de marzo, fecha en que vence el periodo estatutario de ambos 
dirigentes gremiales, informaron fuentes al interior del sindicato. Cirilo Salas Hernández y Eric Lara Martínez 
permanecerían algunos meses más debido a que los estatutos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación contemplan la aceleración o postergación de la renovación de las dirigencias seccionales, precisaron los 

mismos informantes a Imagen Poblana. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115820&articulo=Escenario%20pol%EDtico%20postergar%EDa
%20elecciones%20en%20SNTE%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 Cierran filas gobierno y diputados locales 
Diputados locales y funcionarios del Gobierno del Estado se reunieron ayer por la tarde para abordar dos temas: la 

gestión social de los legisladores y para adelantarles que temas que impulsará el gobernador Rafael Moreno Valle 
en la agenda legislativa del Tercer Periodo de Sesiones. El encuentro fue encabezado por el secretario general de 

Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien aclaró que el gobernador no estuvo presente. En ese sentido, señaló 
que la idea fue tener mayor comunicación entre legisladores y secretarios. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115816&articulo=Cierran%20filas%20gobierno%20y%20diputa
dos%20locales%3C/B%3E   
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 ¿Qué pasa en Puebla que llegó la SEDENA y MARINA? 
¿Qué ocurre en el estado de Puebla que el gobierno tuvo que solicitar la presencia y operativos de la Secretaría de 
Marina y el Ejército Mexicano?, cuestionó el diputado federal del PRI, José Alberto González Morales, quien calificó 

como preocupante que el gobierno no informe lo que ocurre en Puebla. ―Es preocupante, nosotros como 

legisladores no tenemos la información suficiente, seguramente quienes la deben  tener son las áreas sustantivas, 
pero queremos saber qué ocurre en materia de seguridad en nuestro territorio‖, expresó el legislador poblano. 
(José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39500 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Crece la delincuencia organizada en la Mixteca 
En la zona de la Mixteca poblana ha aumentado considerablemente la delincuencia organizada, puesto que en la 

Junta Auxiliar de San Francisco de Asís, ubicada en el municipio de Tehuizingo se han registrado muchos casos de 
secuestro de personas y también de extorsión. Lo anterior lo denunció el diputado local del Partido Nueva Alianza 
(Panal), Enrique Nacer Hernández, al estimar que existen al menos cinco bandas que generan inestabilidad entre 
los pobladores de Tehuizingo. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39504 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115820&articulo=Escenario%20pol%EDtico%20postergar%EDa%20elecciones%20en%20SNTE%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115820&articulo=Escenario%20pol%EDtico%20postergar%EDa%20elecciones%20en%20SNTE%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115816&articulo=Cierran%20filas%20gobierno%20y%20diputados%20locales%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115816&articulo=Cierran%20filas%20gobierno%20y%20diputados%20locales%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exhorta PRI a Ardelio Vargas no cometer abuso de autoridad 
El coordinador de los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Luis Márquez Martínez, 
lanzó un llamado al titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, a preservar el 
Estado de Derecho apegado a la ley y no a través de represiones. Esto, luego de que el día de ayer 
representantes de 35 organizaciones no gubernamentales acudieron al Congreso del Estado para exigirle a los 

diputados locales y al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, que vigile el actuar del encargado de la 
seguridad, pues denunciaron que es el máximo represor de Puebla. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39497 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Supervisa Moreno Valle obras de infraestructura 
Con el propósito de garantizar que las obras que se realizan en la ciudad de Puebla, se desarrollen en el tiempo y 
forma comprometidos, el Gobernador Rafael Moreno Valle realizó un recorrido de supervisión. En primera 
instancia visitó la ex fábrica de La Constancia Mexicana, cuya primera etapa está por concluir. Posteriormente 

recorrió las obras de lo que será el paseo del Río Atoyac, y  las del distribuidor vial de la autopista México-Puebla- 
Calzada Ignacio Zaragoza. La inspección comprendió el Viaducto a la altura de la Diagonal Defensores de la 
República. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Supervisa-Moreno-Valle-obras-
de-infraestructura-&id=39503 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aréchiga dice que „blindarán‟ el Congreso ante elecciones del 2012 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, dio a conocer que 

buscarán blindar el tercer periodo de sesiones para que el proceso federal electoral 2012 no contamine los 
asuntos legislativos. Entrevistado en sus oficinas del Palacio Legislativo, el diputado del Partido Nueva Alianza 
(Panal), garantizó que los legisladores antepondrán los temas legislativos por encima de los asuntos partidistas y 
electorales, a fin de que las elecciones no impidan el desarrollo de la entidad. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-dice-que-
%91blindaran%92-el-Congreso-ante-elecciones-del-2012&id=39501 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Le corresponde a SEP publicar lista de comisionados: Salas Hernández 

Luego de la reducción de los maestros comisionados en la sección 51 Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE); el secretario general, Cirilo Salas Hernández, recordó que le corresponde a la Secretaria de 
Educación Pública (SEP) publicar la lista sobre las actividades que realizan. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Le-corresponde-a-SEP-publicar--
lista-de-comisionados:-Salas-Hernandez&id=39499 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle supervisa obras que va a inaugurar el 5 de mayo 
Con el propósito de garantizar que las obras que se realizan en la ciudad de Puebla, se desarrollen en el tiempo y 
forma comprometidos, el Gobernador Rafael Moreno Valle realizó un recorrido de supervisión. En primera 
instancia visitó la ex fábrica de La Constancia Mexicana, cuya primera etapa está por concluir. Posteriormente 
recorrió las obras de lo que será el paseo del Río Atoyac, y  las del distribuidor vial de la autopista México-Puebla- 
Calzada Ignacio Zaragoza. La inspección comprendió el Viaducto a la altura de la Diagonal Defensores de la 
República. En los puntos que visitó el Mandatario, los responsables de las obras le informaron los avances que se 

registran. (Redacción)    
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18446:rmv-supervis%C3%B3-
avance-de-obras-de-insfraestructura&Itemid=126  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18446:rmv-supervis%C3%B3-avance-de-obras-de-insfraestructura&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18446:rmv-supervis%C3%B3-avance-de-obras-de-insfraestructura&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 SEP destinará 1mdp para capacitar a 550 maestros sobre bullying 
La Secretaría de Educación Pública del Estado (SEP) destinará 1 millón de pesos para la capacitación de 50 

maestros en modo presencial y 500 más a través de internet para que detecten a tiempo los casos de bullying en 
las instituciones y puedan atenderlos de manera adecuada. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18415:sep-destinar%C3%A1-1mdp-
para-capacitar-a-550-maestros-sobre-bullying&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Denuncia diputado presencia del crimen organizado en la mixteca poblana 
Es necesario que la secretaría de seguridad pública en el estado y su titular, Ardelio Vargas Fosado, atienda las 
denuncias que se han incrementado en la mixteca por la presencia del crimen organizado, declaró el diputado 
local, Enrique Nacer Hernández. Consideró que debe existir un seguimiento de estas denuncias, para seguir 
blindando a la entidad y mantenerla como una de las más seguras del país, por ello confió que el funcionario 
sabrá resolverlas. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncia-diputado-presencia-del-crimen-

organizado-en-la-mixteca-poblana&id=23196  
 
RETO DIARIO 

 Con dinero del pueblo Porfirio Loeza, se defiende de su destitución 
El diputado por el municipio de Tlatlauquitepec, José Ángel Pedro Guerrero Herrera, denunció que el edil 

destituido de dicha demarcación Porfirio Loeza Aguilar está utilizando recursos públicos para su defensa ante el 
fallo del congreso local, por ello cuando se le notifique la revocación del mandato deben congelarse los recursos 
del ayuntamiento. El legislador por el distrito 20, agregó que no entiende porque el síndico de la actual 
administración acudió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por este proceso de revocación de mandato 

que enfrenta Loeza Aguilar. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-dinero-del-pueblo-Porfirio-Loeza,-se-
defiende-de-su-destitucion&id=23195  
 
RETO DIARIO 

 La reunión con el gabinete y diputados, no es para dictar línea 
La reunión con los legisladores y el gabinete estatal no es para recibir ―línea‖ aseguraron los diputados Jesús 
Morales Flores y Elías Abaid Kuri, de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y del Verde Ecologista de 
México (PVEM) respectivamente. Ambos diputados negaron tajantemente esta posición, por su parte Morales 

Flores consideró que estas reuniones son positivas e innovadoras, ya que resulta importante conocer de primera 
mano las acciones que se desarrollan a favor de Puebla y sus habitantes. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-reunion-con-el-gabinete-y-diputados,-no-
es-para-dictar-linea&id=23188  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Pide el Gobernador Obras de Calidad 
Redoblar esfuerzos y compromisos, pidió el Gobernador Rafael Moreno Valle a los trabajadores encargados de la 
reconstrucción  la exfábrica ―La Constancia Mexicana‖, para garantizar que las obras se entreguen en tiempo y 
forma, toda vez que realizó este día un recorrido de supervisión en el edificio histórico el cual está por concluir la 
primera etapa. El jefe del ejecutivo estatal, posteriormente recorrió las obras de lo que será el Paseo del Río 
Atoyac, y  las del Distribuidor Vial de la Autopista México-Puebla- Calzada Ignacio Zaragoza, donde los 

responsables de las obras dieron cuenta de los avances en los que se encuentras dichas obras. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-el-gobernador-obras-de-calidad/  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18415:sep-destinar%C3%A1-1mdp-para-capacitar-a-550-maestros-sobre-bullying&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18415:sep-destinar%C3%A1-1mdp-para-capacitar-a-550-maestros-sobre-bullying&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncia-diputado-presencia-del-crimen-organizado-en-la-mixteca-poblana&id=23196
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncia-diputado-presencia-del-crimen-organizado-en-la-mixteca-poblana&id=23196
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-dinero-del-pueblo-Porfirio-Loeza,-se-defiende-de-su-destitucion&id=23195
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-dinero-del-pueblo-Porfirio-Loeza,-se-defiende-de-su-destitucion&id=23195
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-reunion-con-el-gabinete-y-diputados,-no-es-para-dictar-linea&id=23188
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-reunion-con-el-gabinete-y-diputados,-no-es-para-dictar-linea&id=23188
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-el-gobernador-obras-de-calidad/
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CINCO RADIO 

 El Seguro Popular, Solución de Largo Plazo: Fernando Morales 
El diputado federal poblano, de extracción priísta, Fernando Morales Martínez, advirtió que el Seguro Popular, 
programa de beneficios similares a Oportunidades y ―70 y más‖, está por alcanzar una afiliación igual o superior a 

la del IMSS y pese a afrontarse un déficit en el abasto de medicamentos hasta del 70%, significa una solución a 
largo plazo para México: ―En los próximos 20 años, la población adulta será muy superior a los jóvenes y 
requerirán de servicios médicos‖, advirtió, al tiempo de anunciar que la próxima semana, comparece ante la 
Cámara Baja, el titular federal del ramo, para ofrecer respuesta a la demanda de medicamentos prácticamente en 
todo el país. (Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-seguro-popular-solucion-de-largo-plazo-fernando-morales/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Vincula EU a narco con plan terrorista 
El gobierno estadounidense informó ayer que dos iraníes planeaban un ataque a las embajadas de Israel y de 
Arabia Saudita en Washington, así como el asesinato del representante saudí, con el apoyo de un presunto 
integrante de un cártel mexicano. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

 Extienden apoyo a maquiladoras 

―Ante un entorno económico mundial adverso es necesario mantener una política fiscal responsable, que asegure 
no sólo finanzas públicas equilibradas, sino que sea capaz de fomentar las actividades que más benefician a la 
sociedad‖, mencionó Calderón. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 AMLO rechaza coalición; “ni con PAN ni con el PRI” 
El aspirante a la candidatura presidencial del PRD Andrés Manuel López Obrador descartó llegar a acuerdos con 

PRI o con PAN para un eventual gobierno de coalición. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Premian trayectoria de Margarita Zavala 
La Primera Dama de México recibió el Premio Iberoamericano a la Trayectoria Profesional que otorgan la 
Fundación Ealy Ortiz, la Asociación Iberoamericana de Comunicación y la Universidad de Oviedo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Se dispara subsidio a gasolina 
Aunque se había estipulado que para este 2011 el subsidio a la compra de gasolina sería de 34 mil mdp, la SHCP 
informó a la Cámara de Diputados que ascenderá a 170 mil mdp. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-seguro-popular-solucion-de-largo-plazo-fernando-morales/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Un gobierno sin presencia social 

Ocurrió al interior de la legislatura local. El propio presidente de la Comisión de Desarrollo Social, el panista 
José Antonio Vázquez, pidió votar un punto de acuerdo para llamar al secretario de Desarrollo Social, Néstor 
Gordillo, a comparecer para explicar la política en materia de desarrollo social del gobierno del estado, la cual 
—hay que acotar— es nula. 

Al diputado David Huerta, integrante de la Comisión de Desarrollo Social, también se le ocurrió pedir la 
comparecencia del director del DIF Carlos Alberto Julián Ruiz, un gris muchacho que se escuda bajo el apellido 

de su padre y de la esposa del gobernador. 
La sobrerreacción no faltó mucho para hacerse presente. Casi de inmediato, Huerta fue citado a las oficinas de 
la Contraloría que encabeza —faltaba más— la pareja sentimental del secretario del Transporte Bernardo 
Huerta, la siempre eficiente Patricia Leal Islas, quien invitó a Huerta de la manera más amable, con 
documentos en manos, a desistir a que fuera citado el joven Julián. 
Está de más decir que el diputado Huerta de inmediato desistió, y es que luego de ver los expedientes 
comprendió que no tenía caso ―alborotar la gallera‖, como comúnmente se dice. 

Por cierto, el amor entre Huerta e Islas es de antología, casi de Romeo y Julieta. ¿La Contraloría?, bien gracias. 
¿Los extintos taxis Omega?, también. ¡Que viva el amor! 
Una del SOAPAP 
“Al parecer esta nueva administración del ingeniero Urquiza va de mal en peor, en su afán por bajar sus 
presupuestos ahora despidieron a todas las señoras de intendencia, algunas ya tenían mas de diez años ahí 
laborando, eran personas que realmente necesitaban su trabajo y que no percibían mas de 2 mil pesos al mes, 

sólo permanecen las señoras de una empresa de limpieza que contrató el SOAPAP, no es posible que despidan 

a esta gente necesitada y dejen a los corruptos que siguen ahí y que son de la administración pasada, algunos 
grandes ejemplos a continuación. 
”Al „lic.‟ Marco Antonio Constantino le dieron una jefatura de departamento, cuando era entrañable amigo del 
antiguo contralor Sacramento Munive García, uno de los más allegados al dr. Macip, Marco Antonio le 
conseguía amigas del área comercial cada que había un festejo de la contraloría interna, como su cumpleaños o 
la comida de Navidad para pasarla bien, como Aracely López Almazán y Martha Laura Espinoza Mendoza, esta 

última es la nueva amiga del director de Tecnologías de la Información, Luis Octavio Gutiérrez Gutiérrez. 
”Marco Antonio se ha arrastrado lo mas que puede con el director de Recursos Humanos, Patricio Mccolluohg, 
quien confía ciegamente en él, cuando éste sólo ha hablado pestes del lic. Patricio, como que es una persona 
senil que no hace más que escribir tontos memorandums con cuanta tontería se le ocurre, y expresarse mal del 
ing. Urquiza, alegando que sólo vino por un año, ya que en cuanto gane el PRI se va con toda su inútil 
administración que no sabe dirigir al SOAPAP. Pese a esto le dieron su jefatura y hoy presume que hasta casa 
nueva se va comprar, la verdad es un persona con poca ética y demasiada hipocresía, él era el que filtró mucha 

de la información que se ha estado filtrando del SOAPAP, ya que su esposa trabaja o trabajó en un periódico. 

Nadie ahí lo quiere, y ya antes con su antiguo jefe recibía grandes beneficios al igual que todos sus 
compañeros. 
”En Recursos Materiales, le dieron una jefatura a una arquitecta de nombre Susana Antonieta Madrid, que 
desde la administración de palomino era „aviadora‟. Todos la veíamos ir sólo a checar en las mañanas hasta en 
pijama, y ahora la premiaron, lo que se ve es que a toda la gente floja sin oficio ni beneficio, ahora son los bien 
posicionados. 

Para poder permanecer en el SOAPAP o poder entrar, si eres mujer y estás bien te quedas, como todas las que 
han entrado pasan por la aprobación de Recursos Humanos. Sólo hay que verlas, gente sin preparación, pero 
jóvenes y con grandes habilidades. 
José Manuel Alcayde, ahora gerente de Servicios Legales, era un analista común y corriente que antes tenía 
como tarea checar los seguros y percances que había con el parque vehicular del SOAPAP, y siempre pedía 
cheques que a veces tardaba meses en comprobar, porque se jineteaba el dinero, y se la pasaba haciendo 

grandes apuestas con gente de todas la áreas cuando había partidos de futbol y hacía negocios con los usuarios 
que atenida. 

Siendo realistas la administración que dirige al SOAPAP es mediocre, y aunque se creen muy preparados no 
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tienen ni tendrán la experiencia para sacar adelante al SOAPAP, sólo les queda disfrutar los pocos meses que 
les quedan, ya que como se espera y como será, el PRI a nivel presidencial se llevará la victoria y todos ellos 
serán los primeros en irse, porque obviamente nadie votará por el PAN, que disfruten lo que les queda y 
terminen de llevarse lo que aún queda”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=607 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Los quieren matar de hambre 
La breve entrevista ocurrió en una de las calles de la ciudad de Puebla. El agente de Tránsito estaba totalmente 
indignado, ya que desde inicios de esta administración no ha encontrado más que abusos y soberbia por parte 
de sus superiores, y lo peor de todo es que no les pagan sus estímulos provenientes del Subsidio para la 

Seguridad Pública Municipal (Subsemun). 

Desde mayo, el secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, se comprometió ante medios 
informativos que todos los elementos que comprenden a la Policía Municipal Preventiva (PMP), así como a la 
Dirección de Tránsito Municipal (DTM), iban a recibir el pago que les corresponde de estímulos, pero no fue así. 
La promesa se extendió para el Día del Policía (2 de junio), pero tampoco ocurrió. Hubo una tercera propuesta 
y tampoco pasó nasa. 
Los uniformados se preguntan ¿qué paso con los más de 95 millones de pesos que fueron entregados por el 

secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp), al ayuntamiento de Puebla? 
Ese dinero no pudo haber sido destinado para la mejora o adquisición de patrullas o motocicletas, porque las 
unidades existentes tienen muchas fallas mecánicas. Ni siquiera hay para refacciones, y para acabarla de 
amolar son los mismos policías los que tienen que utilizar su propio dinero para mandar a repararlas. 
Uniformes o armas tampoco han sido adquiridas en forma reciente. 
Lo que más les molesta a los elementos que componen los cuerpos de seguridad es que ahora ya les dijeron 
que ―si siguen chingando, no les van a dar nada‖. 

Pero mientras pasa todo esto, los tienen trabajando turnos hasta de más de 36 horas porque la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) no cuenta con el personal necesario para garantizar la 
seguridad de los poblanos, desde que el estado —a través de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP)— 
comenzó el retiro de los policías que estaban en calidad de prestados. 
No tiene mucho, al menos 60 policías fueron llamados a la oficina de uno de los altos mandos de la SSPTM. Les 
ofrecieron que renunciaran al estado como policías, y que de inmediato serían dados de alta en el municipio, 
esto con el fin de evitar que sigan llevándose más policías, pero la respuesta fue no, y el motivo sencillo_ en 

caso de renunciar perderían de inmediato el ISSSTEP. 
Así las cosas. La seguridad de la Angelopolis está en picada: primero no les quieren entregar a los policías y 
agentes de Tránsito el estímulo que les entregó el Subsemun; después los tienen trabajando hasta dos turnos 
seguidos, habilitando a agentes viales que no tienen la respectiva enseñanza para que la hagan de vigilantes 
preventivos; y ahora los mandan ―por un caño‖ para que no sigan pidiendo un estímulo que por ley les 
pertenece. 

Y de los arraigados, mejor ni hablamos 
¿Cuánto debe de estar erogando el Gobierno del estado para los costos de quienes para investigación son 

arraigados por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), en hoteles como El Avia de la 8 Oriente 2614? 
En ese lugar se encuentran integrantes de varias organizaciones delictivas dedicadas a perpetrar crímenes 
violentos, entre los que se encuentran los robos y homicidios, pero además están arraigados servidores 
públicos. 
Entre los arraigados se encuentran el secretario del Juzgado Séptimo de lo Penal, José Luis Rivera, además de 

otros dos servidores públicos del Poder Judicial. 
Es necesario que le aclare que entre los arraigados por casos de corrupción no se encuentra la licenciada 
Minerva, que alguna vez fue coordinadora de agentes del Ministerio Público.La abogada ni siquiera está 
enterada de lo que se ―cuece‖ en contra de los arraigados. 
El director de la PMP no conoce la dirección de sus oficinas 
Un amable lector me recomendó que se le hiciera un recordatorio a Gilberto Loya Chávez, para decirle dónde 
queda la dirección de su oficina, donde tiene que tomar las riendas de la Policía municipal y la Dirección de 

Tránsito, esto porque el funcionario —desde que fue nombrado en ambos cargos— decidió quedarse la mayoría 
del tiempo con su familia, en la capital del país. 
Si usted necesita hablar con nuestro personaje, obviamente para casos que competen con su trabajo, tiene que 

esperar uno o dos días. La última vez pasaron hasta cinco días para que a Loya Chávez ―le dieran ganas‖ 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=607
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presentarse a su trabajo. 
No cabe duda, a los policías del municipio les ha tocado bailar ―con la más fea‖: les incrementan su trabajo, les 
esconden sus estímulos, no les dan implementos para su trabajo —vehículos en buen estado, uniformes, 
armas— y ahora les ponen un jefe que además de ser inexperto, le gusta vivir muy lejos de Puebla y se 

desatiende de sus funciones. 
Se me chispoteó 
La noche del lunes, personal de Inteligencia de la Policía Preventiva Estatal (PPE), además de uno que otro jefe, 
decidieron armar un operativo en la junta auxiliar Romero Vargas. Llevaban la dirección de un importante 
―narcomenudista‖ relacionado con la heroína, se metieron a la brava a una casa, sacaron a la familia por la 
fuerza y resulta que se equivocaron. 

¿Qué paso con esa inteligencia? 
¿Por qué le hacen al tonto, apoco no saben quién es ―La Tita‖ y quién la protege? 

¿No saben a quién le dicen ―El Perico‖ y por qué? 
Sería bueno que el mismo policía conocido como ―Chilango‖ los llevara de la mano a los negocios que procura. 
No sigan dando ―palos de ciego‖ 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=604 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 

 
La extinción del IAPEP, un hecho 
El pasado 12 de septiembre publiqué en este espacio las intenciones del Ejecutivo de desaparecer el Instituto 
para la Asistencia Pública del Estado de Puebla. En su momento escribí: 
La posibilidad de desaparecer al organismo descentralizado se encuentra latente en los proyectos del Ejecutivo 
quien tendría que enviar la propuesta del Congreso local, para que éste a su vez autorice la extinción del 
instituto. 

El trámite jurídicamente no implica mayor problema para el gobernador Rafael Moreno Valle, pues nada le 
impide desaparecer al IAPEP. La medida lo obligaría a pagar las liquidaciones correspondientes a sus 
trabajadores, quienes a su vez no tendrán mejor opción que aceptar la decisión del mandatario o iniciar un 
juicio legal en su contra que por obvias razones estaría perdido desde su inicio. 
Será en el próximo periodo de sesiones del Congreso del estado que inicia el 15 de octubre cuando los 
diputados reciban las modificaciones a la Ley Orgánica del Gobierno, entre las que destaca la desaparición del 
Instituto para la Asistencia Pública y los empleados con curul de Rafael Moreno Valle harán lo que Fernando 

Manzanilla ordene. Así, sin analizar, sin pensar, sin discutir ni ponerse en los zapatos de quienes saldrán 
perjudicados con los cambios. 
No hay plazo que no se cumpla. 
Este martes fue entregado a los diputados locales el nuevo paquete de iniciativas del Ejecutivo, en las que se 
incluye la extinción del IAPEP. Ayer el secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla comió con los 41 
diputados locales quienes sin chistar escucharon el planteamiento del brazo derecho del gobernador Rafael 

Moreno Valle. 
Los legisladores deberán analizar y discutir las propuestas; sin embargo todo parece indicar que la mayoría 

serán aprobadas, pues queda claro que hasta la oposición trabaja por el mandatario. ¿O no, diputados priistas? 
Respecto al asunto saltan algunas preguntas. 
¿Pretenden privatizar la asistencia pública? 
¿Dejarán las unidades productivas, como el Monte de Piedad, estacionamientos, la Exhacienda o las Farmacias 
IAPEP, a particulares? 

¿Favorecerán a dos o tres grandes franquicias? 
¿A dónde irán los pignorantes a empeñar sus pertenencias sin ser abusados por los altos intereses de las casas 
de empeño privadas? 
¿Los integrantes del Patronato se quedarán callados? 
¿Quién realizará las operaciones correspondientes para finiquitar a los trabajadores?   
Ojalá y los legisladores analicen bien la iniciativa del Ejecutivo, y no por quedar bien con Rafael Moreno Valle 
violenten la vulnerabilidad y economía de los más necesitados, pues hasta ahora el Instituto para la Asistencia 

Pública del Estado operó con bajo perfil, sin servir y alimentar la vanidad de los gobernantes en turno. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=606 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Lo confesó en Quién: Vázquez Mota sí quiere con Elba Esther 
La cuidadosa y diligente operación política de Rafael Moreno Valle para tender un puente de plata entre su 
mentora Elba Esther Gordillo y Josefina Vázquez Mota resultó todo un éxito. La instalación del Consejo 
Consultivo de la Educación poblana, primer gesto de acercamiento entre las enemigas acérrimas, fue el 
escenario correcto para reorganizar el juego sucesorio del 2012. La lideresa vitalicia del SNTE anda en 

busca de pretendientes para subastarse al mejor postor y no malbaratarse a Enrique Peña Nieto. A su vez, 
la número uno en las encuestas internas del PAN necesita un golpe de efecto que termine por confirmar su 

supremacía frente a Ernesto Cordero. El país temblará cuando, desde hoy, circule el número más reciente 
de la revista Quién y se lea una entrevista en la que Vázquez Mota abre la posibilidad de una alianza 
entre el PAN y el Panal para disputar juntos la Presidencia. 
Algunos fragmentos de la entrevista empezaron a trascender desde ayer, y las afirmaciones de la Vázquez 
Mota cimbrarán al edificio de Insurgentes Norte pero también a Los Pinos y al presidente Calderón. Y nadie 

podrá quitarle méritos a Moreno Valle: su puente de plata resultó una genialidad.  
De acuerdo con los párrafos trascendidos en el portal de CNN sobre los dichos de Josefina Vázquez Mota: ―la 
exsecretaria de Estado señaló que no considera que ser mujer sea impedimento para gobernar el país pues 
‗he llegado hasta aquí con el país que tenemos‘, y aprovechó para hacer un guiño a la lideresa del 
magisterio mexicano, Elba Esther Gordillo, con quien tuvo diferendos hace algunos años‖. 
―La precandidata dejó abierta la posibilidad de establecer una alianza electoral en 2012 con la dirigente 

sindical, a quien describió como una mujer ‗que sabe para qué sirve el poder y entiende las reglas del 
poder‘‖. 
Continua la entrevista de Quién: ―cuando Vázquez Mota era titular de Educación, entre diciembre de 2006 y 
abril de 2009, sostuvo numerosas negociaciones con Gordillo, en los que tuvieron varios desacuerdos respecto 

a los pasos a seguir en política educativa. ‗(De mi relación con Gordillo) se han dicho muchas cosas, pero tuve 
con ella un desafío de orden institucional, pero al mismo tiempo reconozco en su persona la voluntad y la 
audacia de construir junto conmigo en la SEP‘‖, dijo la aspirante panista al periodista Ignacio Lozano, de 

la revista Quién en circulación a partir de hoy.  
Vázquez Mota negó que ella y Gordillo sean amigas, aunque sostuvo que puede ―dialogar con ella sobre temas 
de educación, del país…‖. Gordillo “entiende las reglas del poder”, dijo. ―(La decisión de establecer una 
alianza con ella) es un tema del partido y en todo caso yo quiero hacer una alianza con las maestras y los 
maestros de México”. 
Cuestionada acerca de si buscará aliarse con ella en caso de ser nombrada candidata, respondió: ―Hasta hoy no 
he tomado esa decisión y lo que he decidido es buscar a las maestras y los maestros de México”. 

La frase es reveladora: ―he decidido buscar a las maestras y maestro de México‖. Solamente para llegar a ellos 
hay un camino, un interlocutor único llamado Elba Esther Gordillo. La declaración de intenciones de la 
número uno en la interna panista basta para reorganizar el juego político del 2012 y descuadrar el plácido 
juego que algunos imaginan. Un regreso triunfal a la Presidencia sin que el copete se le despeine a Enrique 
Peña Nieto.  

Hace semanas lo advertimos justo después de la instalación del Consejo Consultivo de la Educación en la que el 

gobernador Moreno Valle le entregó un reconocimiento a Josefina Vázquez Mota con la venia del yerno de 
oro, Fernando González: ―La guerra y la paz es cuestión de dos. Luego de un sexenio de diferencias 
insondables, Josefina Vázquez Mota y Elba Esther Gordillo volvieron a converger en un mismo espacio 
político en la instalación del Consejo Consultivo de la Educación. Y ambas fueron sentadas a la misma mesa 
por el gobernador Rafael Moreno Valle. No se trata de un accidente político sino de un ejercicio de real 
politik, pragmatismo puro. Tampoco de una casualidad. A lo largo de seis años se aborrecieron‖.  
―Y un día, justo cuando las aspiraciones presidenciales de Vázquez Mota se consolidan frente al insípido 

Cordero, se produce un primer acercamiento para limar las asperezas. La lideresa vitalicia del SNTE mandó a 
su avanzada: Fernando González, subsecretario de Educación Básica y operador por excelencia. El primer paso 
está dado, y se trata de un hecho que podría reconfigurar las lógicas electorales del 2012. Que nadie lo olvide: 
el primer acercamiento entre ambas se dio en Puebla‖. 
¿Vamos bien o nos regresamos? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-121011.php 
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(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Marín operará en 2012 vestido de negro y con pasamontañas 
La probabilidad de que Mario Marín sea protagonista en las elecciones de 2012 parece inminente si se revisa 

la alineación de Juan Carlos Lastiri y Claudia Hernández en las dirigencias municipal y estatal del PRI, y los 
espacios preponderantes ocupados por José Luis Márquez en el Congreso del Estado, Juan de Dios Bravo 
en operación política y René Lechuga en organización. 
Ver a Marín como candidato seguramente será imposible por su abollada fama pública, pero de que conducirá 
la maquinaria priista vestido de negro y con pasamontaña el año entrante delo por hecho. La desconfianza 
que tiene hacia Rafael Moreno Valle es tal, que el ostracismo lo visualiza como epitafio si llegase a 

quedarse estático esperando el cumplimiento de acuerdos.  
La percepción de que el gobernador no cumple su palabra tiene al PAN y a Convergencia en grado de 

certeza, por todo lo que han pasado, y a Marín con el temor de que él y más de uno de su círculo íntimo pueda 
parar en la cárcel si Felipe Calderón lo exigiera. Y uno, sujeta de la pata a todos. ¿Miedo? ¡Sí, y mucho! Sabe, 
pues, que Moreno Valle no se manda solo y que hay otros por encima de él jalándole la rienda. 
El distanciamiento de algunos de sus discípulos es completamente falso; en la intimidad acuerdan ofensas e 
ingratitudes, lo mismo que mentadas de madre, endilgamiento de culpas y descalificaciones. Se la tragan los 

tontos, se la beben como tarro de cerveza fría, de cabo a rabo. Más la realidad es completamente 
distinta. Saben que unidos no los vencen, fragmentados sí, y no son estúpidos. Por eso mismo, jalonean 
candidaturas no solo en el PRI también en otros partidos. 
Moreno Valle quiere un mosaico de diputados y senadores exclusivos e incondicionales de él, en el PAN y en 
otros partidos políticos como se ha repetido hasta el choteo, pero para eso está Marín y sus íntimos, para 
impedir que todo el pastel sea suyo (lo que debe calentar); si lo logra, están perdidos, si no, los 
acuerdos y complicidades entre ellos seguirán siendo un nudo difícil de desatar. 

La nobleza de don Ranulfo Márquez y el nuevo secretario regional Jesús Aguilar, muy seguramente tiene el 
tamaño del Chapulín Colorado (con antenitas de vinil y toda la cosa) y por eso se aprovechan de ellos. 

Aunque siendo realistas, deben estar ciertos, digamos que en términos de complicidad, de que Marín será 
operario en Puebla como mal irremediable del PRI, de Enrique Peña Nieto y no digamos de Moreno 
Valle. 
Podrá no gustar que Marín se haya levantado de la tumba y ande como Lázaro, lo que tiene mucho mérito (en 

negativo, casualmente) y cierto grado de incredulidad, pero sirve de ejemplo para demostrar que para 
cabrón, cabrón y medioa propósito del gobernador y del CEN del PRI que quisieran que cien rayos lo 
partieran.  
Autoría intelectual  
**Rodolfo Ruiz no ha sido un periodista solidario con sus colegas en los momentos difíciles; incluso, ha 
crucificado y exhibido a muchos de nosotros para posicionar y exaltar su pulcritud; hoy, que le tocó a él, lo 
único que puedo decir es que lamento profundamente su situación. Por su esposa, que se le enderecen los 

astros.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-121011.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Consejo Político y Fundación Colosio 
El lunes en la tarde-noche, el PRI estatal inició sus actividades para cumplir con el calendario 
electoral aprobado la semana pasada por el Consejo Nacional de ese partido. 

Se designaron nuevos miembros del máximo órgano de gobierno partidista, se aprobó el acuerdo para 
elegir candidato a la Presidencia mediante votación abierta —entre militantes y simpatizantes— y se aprobó el 
calendario electoral que el Consejo Nacional había aprobado. 
En esta reunión muy concurrida estuvo la dirigencia estatal encabezada por Juan Carlos Lastiri y Lucero 
Saldaña; el delegado del Comité Nacional, Ranulfo Márquez Hernández, exdirigentes estatales y 
municipales, dirigentes de los sectores campesino, obrero y popular y dirigentes juveniles y 

femeniles. Hubo representaciones de la mayor parte de municipios del interior. 
Ayer en el jardín Colosio, ubicado en la 7 Poniente y 5 Sur, hubo un acto de la Fundación Colosio 
que preside Héctor Suleiman, donde rindieron protesta comités distritales y municipales de dicho 
organismo. 
Fue un acto al que asistieron muchos de los que alguna vez han tenido que ver con ese organismo priista 

destinado a realizar estudios, formular planes de trabajo, etcétera, así como nuevos elementos de nivel 
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profesional y técnico, con capacidad para trabajar en lo que está considerado como la ―inteligencia del partido‖. 
Hubo gente de Tehuacán, Amozoc, Chietla, Izúcar de Matamoros, San Andrés Cholula, San Martín Texmelucan 
y 20 municipios más, principalmente de la Mixteca. 
Fue Héctor Suleiman, el presidente de la Fundación, quien tomó la protesta a los nuevos comités, después de 

dirigirles un mensaje. También habló una representante del comité de Tehuacán; la secretaria general del 
comité estatal, Lucero Saldaña y finalmente Lastiri Quirós, el dirigente estatal dirigió un mensaje. 
 El PAN sigue sin avanzar 
El sábado próximo los consejeros del Partido Acción Nacional tratarán de ponerse de acuerdo para 
la designación de nuevo directivo de la Comisión de Orden. 
Hay una fuerte división entre los viejos panistas, que en los años 80 fueron ―neos‖ y los neos de ahora, a 

quienes pretenden tratar como ellos trataron a los militantes tradicionales llamados ―doctrinarios‖, muchos de 
los cuales fueron forzados a abandonar la militancia del partido azul, pese a que algunos tenían décadas de 

trabajar en el partido ahora en el poder. 
Parece que los que ahora se asumen como ―panistas-panistas‖ ya les cayó el veinte. Manuel Espino dijo con 
toda anticipación que deberían tener cuidado con los candidatos independientes pues podrían ganar las 
elecciones, pero perder el partido. 
Pero fue la falta de elementos capaces, bien entrenados, con oficio político, con sensibilidad social, la que los 

ha orillado a lanzar como candidatos panistas a elementos extraños a ese partido. 
El PAN lleva casi 12 años en el poder federal, ha ganado tres veces el municipio de Puebla y ahora gobierna el 
estado y sin embargo carece de cuadros, de infraestructura, de organización para considerarse como un partido 
realmente fuerte.  
 Suicidios en la Mixteca 
En la región Mixteca de Puebla hay alarma entre la población por una serie de suicidios juveniles 
que han ocurrido en las últimas fechas. 

En lo que va del presente mes, se han registrado tan sólo en Izúcar de Matamoros tres suicidios y hubo 
además un intento fallido. 

Esto es consecuencia de la situación económica que confronta la zona desde hace más de un año. Como todos 
sabemos, se trata de una tierra de migrantes. Durante varias décadas, cientos, miles de habitantes del sur del 
estado han emigrado a los Estados Unidos en busca de trabajo para sostener con decoro a sus familias. 
Eso ha obligado a muchos a abandonar a sus hijos, que quedan al cuidado de sus abuelos y que crecen sin 

orientación, sin el apoyo del padre o de la madre en los momentos en que más los necesitan. 
Las consecuencias de este abandono, del que ningún gobierno se percató, ninguna Iglesia se enfrentó a él para 
orientar a los niños y jóvenes a superar su situación, no hubo ningún programa de asistencia psicológica, de 
educación o deportivo que pudiera ayudarles a los miles de jovencitos que se empezaron a volver ―cholos‖, 
pandillas de muchachos violentos, con tatuajes y una forma muy especial de vestir, cuyo único objetivo en la 
vida era llegar a la edad adecuada, 18 años más o menos, para emigrar y ganar muchos dólares. 
Con el derribo de las torres de Nueva York, en el 2001, empezó la debacle. 

Cada día llegaban menos remesas y eran más espaciadas. Las dificultades para emigrar eran cada día mayores. 
Vino lo del muro fronterizo que encareció las cuotas de los ―polleros‖ y finalmente la crisis. 
Se derrumbó el mundo de miles de jóvenes que esperaban salir y trabajar del otro lado. La crisis económica 
que agobia al mundo, a los Estados Unidos le ha pegado con fuerza, al grado de que son muchos los que han 

regresado porque allá no encuentran empleo. 
Se están expidiendo leyes antiinmigrantes en varios estados fronterizos, pero además ¿para qué se arriesgan? 
Allá estarían peor que aquí según comentan los que han regresado. No hay trabajo, la vida es muy cara y el 

problema habitacional es gravísimo. 
Todo un proyecto de vida se les vino abajo. 
Pocos poblanos conocen la realidad de su estado. Pero la presencia poblana en ciudades como Nueva York, 
Chicago, Los Angeles y Houston, es de millones. Tienen por lo menos 30 años de migración constante. 
Muchos jóvenes tenían un proyecto de vida basado en la idea de la migración, como lo hicieron sus padres o los 
padres de sus padres. Ahora ese sueño se les derrumba y aquí no encuentran qué hacer y nadie les dice cómo 

enfrentar la situación.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-121011.php 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Candiles de la calle, oscuridad de la casa  
Las consecuencias del retiro de 227 elementos policiacos de la capital empiezan a notarse con alarma en las 
colonias de la capital. 
En Prados Agua Azul, las propietarias de un negocio fueron víctimas de la delincuencia. Un grupo de maleantes 
esperaron a que cerraran el establecimiento para irrumpir con la complicidad de la noche sabatina y la ausencia 
policiaca. Amarraron a las dueñas, las agredieron físicamente y se llevaron equipo de cómputo y dinero en 
efectivo, el cual fue trasladado en los automóviles de las propias empresarias, quienes como pudieron se 

desataron. Llamaron a la seguridad. Se apersonó un elemento, quien de plano confesó que nada podía hacer, 
porque ―desde que el gobernador se llevó la policía nos quedamos 4 compañeros, yo ya voy mejor a poner un 
negocio; ustedes cuídense como puedan, porque esto se pondrá peor‖. 
En efecto, a la vuelta del negocio en Prados Agua Azul al menos 15 casas han sido asaltadas con el mismo 
modus operandi: una pareja llega al lugar para distraer a los vecinos, mientras que dos agazapados sacan sus 
armas para amagarlos y cometer el hurto. Se llevan en los coches de los asaltados todas las pertenecías y 
nadie hace nada. 

Las propietarias del negocio acudieron en sábado a la agencia del Ministerio Público para que durante toda la 
madrugada levantaran la denuncia con personal que lejos de dar celeridad al trámite actúa como presunto 
cómplice de los delincuentes. 
Puede resulta exagerado señalar que en Puebla se vive en estado de indefensión contra el hampa, pero lo 
cierto es que cada vez se saben de casos similares de robos en casas habitación, negocios y vía pública. 
Está claro que hoy las autoridades se han empeñado en que la entidad no se contamine con grupos delictivos 
de estados limítrofes, sin embargo se descuida una zona tan importante como la capital y su área 

metropolitana. 

Para nadie es un secreto en el sector público que la principal razón por la cual se decidió cancelar el convenio 
de colaboración en materia de seguridad con el gobierno de Eduardo Rivera, debido a que el alcalde ―se saltó‖ 
al mandatario Rafael Moreno Valle en la gestión de fondos del Subsemun. 
Al arrebato estatal se le sumó la incapacidad municipal para responder a los poblanos ante la presencia de la 
delincuencia. Está bien cuidar la zona limítrofe de Puebla contra otras entidades circunvecinas, pero también la 

capital y el área metropolitana existen para los ciudadanos, claro no para las autoridades enfrascadas en 
enfrentamientos de egos. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7304&Itemid=70 
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(La tempestad/Valentín Varillas) 

 
La farsa del gobierno de coalición 
Los actores políticos nacionales que hoy pugnan por considerar la posibilidad de instaurar en México un 
gobierno de coalición para el próximo sexenio, cometen el error de interpretar la realidad nacional en términos 
del deber ser y no de lo que realmente es. 

Para que me entienda, pecan de ilusos. 
Basta ver un sinfín de historias que desnudan el nivel de inmadurez que priva hoy en los liderazgos partidistas 
y los grandes intereses particulares que persisten en ellos para adelantar el fracaso de un gobierno con esas 
características. 
Los estados que ensayaron el esquema son una muestra clara de lo anterior. 
En Puebla, los signos de fractura entre el gobierno estatal e importantes grupos al interior de los partidos que 

llevaron al poder a Moreno Valle son evidentes. 

El panismo ortodoxo no se siente representado después del triunfo de ―su candidato‖. 
La izquierda no ve tintes de gobierno progresista y de avanzada en la actual administración. 
Lo que era Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano, ha llevado una voz sumamente crítica a las acciones que 
ha emprendido el ejecutivo estatal en sus ocho meses y medio de desempeño. 
Por increíble que parezca, es el PRI, el supuesto gran enemigo a vencer, quien se ha comportado en los hechos 
como un auténtico e incondicional aliado del actual gobernador. 

Hay hechos concretos que así lo demuestran. 
El tricolor no ha sido un obstáculo para que el actual gobernador haga y deshaga a su antojo en el congreso 
local y ha podido llegar a acuerdos de mediano y largo plazo más allá de la actual coyuntura política que vive el 
estado. 
Pragmatismo puro, le llaman. 
Ese que no ha podido dar resultados concretos en la relación de Moreno Valle con los partidos que lo lanzaron 
como candidato. 

Está raro, ¿no? 
Tal vez el inhibido gen priista que fluye por la sangre del hoy gobernador se activa a conveniencia para tener la 
capacidad de negociar efectivamente con quienes por años compartió ideología. 
¿Será por eso que no caminan las alianzas? 
¿Porque las han encabezado ex priistas? 
Mire el caso de Oaxaca y Sinaloa. 
De ser cierto lo anterior, no caminarían tampoco ni con Manlio Fabio Beltrones ni con Marcelo Ebrard. 

Y es que, resulta evidente que estas alianzas tienen alcances netamente electoreros y nunca se plantean un 
proyecto conjunto de nación. 
Por eso fracasan monumentalmente al momento de ser gobierno. 
Por cierto, llama la atención el hecho de que los principales promotores del gobierno de coalición sean quienes 
en este momento tienen menos posibilidades de amarrar la candidatura presidencial por sus respectivos 
partidos. 

Ahí están Creel, Ebrard y Manlio Fabio. 
Sin embargo, lo que resulta todavía más sospechoso es el hecho de que su principal promotor sea el propio 

presidente Calderón. 
Sí, el más intolerante de los intolerantes. 
El que jamás abrió ni un solo espacio en su gobierno para personajes valiosos de una ideología contraria a la 
suya. 
Los repelió, los satanizó, los combatió con toda la fuerza del estado y más allá ¿y ahora los invita a sumarse a 

un proyecto político común? 
Por Dios ¿quién en su sano juicio puede creerle que su intención es buscar acuerdos entre fuerzas políticas 
distintas y no evitar las consecuencias en imagen de la inminente catástrofe electoral que sufrirá el candidato 
de su partido? 
¿Cuándo se volvió demócrata el antidemócrata por naturaleza? 
Congruencia, por favor 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7305&Itemid=71 
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(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Las exitosas coaliciones  
Ante la propuesta de algunos políticos e intelectuales de que en México se debe legislar para que puedan existir 
gobiernos de coalición, debate que involucró a más políticos y opinadores en consecuencia en los últimos días, 
vale la pena recordar algunos hechos. 

En primer lugar, que los panistas y perredistas, nunca estarían proponiendo tal postura… si no fuera porque 
están muy lejos del puntero en todas las encuestas de preferencia preelectoral para la Presidencia de la 
República. 
¿O ustedes creen que el PAN y varias de sus principales figuras apoyarían tal idea si tuvieran un precandidato 
con las preferencias de Enrique Peña Nieto? Vamos, si así fuera, serían los principales críticos de semejante 
―barbaridad‖ y estarían atacando a quien lo propusiera (seguramente priístas o perredistas) de que ―las 

mayorías son las que deciden y que éstas se construyen en las urnas…‖ 

Que es exactamente lo que dicen los priístas: Que por qué carambas van a integrar un gobierno de coalición si 
seguramente Peña Nieto va a arrasar la elección presidencial y seguramente también tendrá la mayoría de 
escaños en el Congreso para su partido. 
Bueno, eso es lo que creen y dicen los priístas. 
Pero en realidad, el debate –que ciertamente tiene un sustento interesante y está diseñado por académicos de 
prestigio- se reduce a que todos los firmantes del mentado desplegado piensan que si el PRI gana la elección 

presidencial, esto representará un retroceso para la transición democrática. 
Y vuelvo a la pregunta de hace unos días en este mismo espacio: ¿Si gana el PRI en 2012, entonces eso no es 
democracia? ¿Pero no la alternancia es que gane un partido y luego otro distinto? 
En fin. Creo honestamente que si PAN o PRD trajeran una buena tendencia en las encuestas, no estarían tan 
preocupados por todo este asunto de hacer gobiernos de coalición. O sea, ellos solos se están ventaneando de 
que ya están preparándose para una eventual y muy visible derrota. 
Al menos al momento actual. 

Pero hay otro detalle. 
De hecho… ya hay gobiernos que arribaron por coaliciones electorales. Supuestamente, en Puebla, Sinaloa y 
Oaxaca, por mencionar tres casos del 2010, ganaron alianzas de partidos y la idea era que integrarían 
gobiernos pluripartidistas y de amplia aceptación social. 
Sin embargo, en Puebla somos testigos de lo que ha ocurrido con la mentada alianza pluripartidista que ganó la 
elección para Gobernador y Congreso local. 
Ni gobierno de coalición, ni mucho menos amplia aceptación social. 

Le realidad, a quince meses de que ocurriera la victoria de ―Compromiso por Puebla‖ y a más de nueve meses 
de gestión de las autoridades emanadas de ella, es muy diferente a lo que se esperaba. 
De entrada, la dichosa coalición está más que rota. 
El Partido Convergencia se salió de ella y su principal líder es ahora uno de los más tenaces críticos del 
Gobierno de Rafael Moreno Valle (bueno, al menos hasta hace unos días… no sé ahora). Convergencia ya ha 
dicho, en voz de sus más connotadas figuras nacionales (Dante Delgado, Luis Walton y hasta el propio Andrés 

Manuel López Obrador) que el gobierno de Moreno Valle es autoritario y que jamás volverían a apoyarlo. 
El PRD es poco menos que un adorno en el gobierno supuestamente aliancista. Ninguna de sus figuras visibles 

ostenta cargo alguno y la verdad es que nadie les hace caso en el Gobierno estatal. 
Y el PAN, partido al que supuestamente pertenece el Gobernador Moreno Valle (él lo gritó orgulloso en su toma 
de posesión), está cada vez más alejado del propio mandatario y sus líderes se quejan todos los días que los 
principales cargos de gobierno se le quedaron a expriístas con pasado poco claro en cuanto a honestidad se 
refiere. 

Nueva Alianza es el único partidito que hoy es aliado incondicional de Rafael Moreno Valle, porque en él manda 
la principal protectora –por ahora- del propio Gobernador. 
Finalmente, un buen sector de la sociedad ya se ha dado cuenta de que el gobierno resultante de la histórica 
jornada de aquel julio de 2010, no tiene nada de pluripartidista y sí mucho de autoritario. Exactamente lo que 
tanto despreciaba la gente de Mario Marín. 
Resumiendo: ¿Cuál gobierno de coalición? ¿Es buena la propuesta? O bueno, al menos ¿Es viable? 
La experiencia en Puebla es que las alianzas electorales y gobiernos pluripartidistas de coalición son poco 

menos que una vacilada. 
Y los intelectuales proponiendo, pues, vaciladas que nadie lleva a la práctica. 
Mejor que se pongan a escribir novelas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7308&Itemid=72 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7308&Itemid=72
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Querétaro municipio. Los retos 
Con varias distinciones recibidas  a nivel nacional, internacional – Ciudad Latino Americana del Futuro, según la 
revista Inversión Extranjera Directa, la FDI por sus siglas en inglés; la Escoba de Oro por ciudad más limpia; y 

la más reciente, ―Vive Mejor‖ otorgada por el gobierno federal por el cuidado a su centro histórico, entre otras 
distinciones – Querétaro Capital viene arrastrando, a raíz de los gobiernos municipales emanados del Partido 
Acción Nacional, una sumamente grave cuya cifra puesta en ceros, bien valdría el intercambio por todas las 
distinciones recibidas. 

Querétaro tiene  la nada honorable nominación como el octavo municipio más endeudado del país y que a 
diciembre del año pasado, su deuda oscilaba en los 760 millones de pesos, según datos de la propia SHCP. 
Si bien las distinciones son meritorias y de alta estima, la deuda municipal es una pesada carga que impide la 

implementación de una política social de alto reclamo, particularmente en las comunidades rurales y en decenas 
de colonias populares de reciente creación, donde los servicios municipales, si bien se cuentan con algunos, la 
mayoría son sumamente magros, deficientes. 
Las deudas más pesadas fueron promovidas por dos de los alcaldes del PAN – Armando Rivera y Pancho 
Domínguez – enfrentados hoy por hoy, en la lucha de posiciones dentro de su partido, el primero para su 
nominación como alcalde, por segunda ocasión y el segundo, Pancho Domínguez, el alcalde en funciones, que la 
búsqueda para  ser nominado como candidato de este partido en su carrera al senado de la república. 

Al municipio de Querétaro, por esta nada cómoda situación de endeudamiento, solo lo superan siete municipios. 
La lista es encabezada por Tijuana, con más de 2300 millones de deuda; Guadalajara –  hoy en administración 
municipal del PRI, pero la mayor cantidad de deuda fue contraída por administraciones panistas – con 1560 
millones de pesos. Le siguen los municipios de Monterrey – también de administraciones panistas recientes, y 
desde luego la que corre, ambas  bajo investigación por posibles corruptelas –;  el municipio de Benito Juárez – 

Cancún – y Nuevo Laredo, todas con deudas superiores a los mil millones de pesos. 

Los tres municipios que siguen son curiosamente panistas y están entre los ocho más endeudados del país. San 
Nicolás de los Garza, Tonalá, Jalisco  y Querétaro.    
La deuda contraída por la administración en funciones, fue propuesta para salir de una situación de economía 
postrada, inicial, heredada por el alcalde anterior, por Manuel González Valle, fallido en su empeño por la 
gubernatura queretana.  Esta deuda reciente fue aprobada por unanimidad, en voto pues aprobatorio de todos 
los regidores, en intercambio por la creación de una Comisión Investigadora que encabeza el regidor príista 
Mauricio Ortiz Proal, pero que bien poco o nada ha aportado en su cometido, desvaneciéndose las dudas en una 

notoria complicidad, orquestada desde luego desde otras instancias. 
Y en esta pesada lápida, se ha caído en el doble error de contratar créditos para refinanciar deuda, así como el 
pago atrasado a proveedores varios, sueldos y aguinaldos, teniendo encima el neofitismo del trimestre inicial. 
Este lastre panista, será uno de los retos centrales que habrá de recibir el siguiente alcalde, sea del partido que 
sea. 
Si bien por el crecimiento mismo de la ciudad y su presupuesto, la deuda ha sido totalmente manejable e 
inclusive se han adelantado pagos, pero la caja del muerto está pintada irremediablemente de azul. Ni que. 

Veremos que se hace con ella. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2590 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¡¡¡Gracias¡¡¡ 
Embestida contra e-consulta y la libertad de expresión 

Estimados amigos: 
Apelo a su solidaridad y apoyo ante una nueva embestida del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas en 
contra de mi esposa y mía, en otro intento más por amordazar y controlar el medio noticioso que dirijo 
desde hace nueve años: www.e-consulta.com 
Este nuevo ataque consiste en el inicio de un proceso administrativo en contra de mi esposa, por 

supuestamente incurrir en duplicidad de funciones, cuestión que es totalmente ilegal pues ella no fue 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2590
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funcionaria en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, sino representante patronal, electa en una 
convención de empresas. 
Incluso la queja promovida en su contra se desechó y archivó en el propio tribunal del estado por ser 
legalmente improcedente. 

En el fondo, dicho procedimiento en contra de mi esposa —y del que hasta la fecha no ha sido notificada 
oficialmente— es resultado de una represalia del gobernador Rafael Moreno Valle en su insistente afán de 
acallar al medio digital que dirijo y del que soy fundador y socio. 
Primero intentó condicionar los contenidos noticiosos y las opiniones de www.e-consulta.com a 
cambio de un convenio de publicidad, pero cuando su estrategia no funcionó entonces recurrió al boicot 
publicitario, como lo ha hecho con otros medios, presionando a presidentes municipales y otras instituciones 

públicas y empresas para que no se anuncien en este medio digital. 
Esta operación la instrumentó a través de su director de Comunicación, Sergio Ramírez Robles. 

www.e-consulta.com es ganador de dos premios nacionales de periodismo como el mejor portal web 
de noticias del país, y es además líder estatal y regional en visitas únicas y páginas vistas, certificadas por la 
empresa ComScore. 
En septiembre www.e-consulta.com logró contabilizar 912 mil 138 visitas únicas y 2 millones 184 mil 
404 páginas vistas, es decir, más de 30 mil visitas diarias y más de 72 mil páginas vistas, de acuerdo con el 

último reporte mensual de Google Analytics. 
Son estos resultados, la credibilidad que tiene el portal de noticias que dirijo, y los reportajes y opiniones 
que sobre la administración estatal y el gobernador Rafael Moreno Valle se han publicado, la causa 
de esta nueva embestida, embestida que no es sólo contra www.e-consulta.com sino contra el ejercicio de la 
crítica, la libertad de expresión, el pluralismo y la tolerancia. 
Atentamente 
Rodolfo Ruiz Rodríguez 

Director general de www.e-consulta.com 
*** 

Gracias de todo corazón a quienes vía telefónica, personalmente o por Twitter y correo electrónico 
se han solidarizado con e-consulta y un servidor frente a los ataques del gobernador Rafael Moreno Valle 
y su director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles. 
En nombre de mi esposa, mis compañeros de trabajo en e-consulta y el mío propio les expreso mi sincero 

agradecimiento por sus palabras, mensajes y muestras de apoyo. 
De manera especial quiero hacer patente mi gratitud a mis colegas Alejandro Mondragón, Ricardo Morales, 
Enrique Núñez, Jorge Machuca, Alejandro C. Manjarrez, Javier López Díaz, Raúl Torres Salmerón, Fernando 
Alberto Crisanto, Carlos Flores Mancilla, Ernesto Aroche, Martín Hernández, Xavier Gutiérrez, Sergio Mastretta, 
Dulce Liz Moreno, Martha Reyes, Carlos Gómez, Luis Enrique Sánchez, Elías Aguilar, Olimpia Velasco, Claudia 
Aguilar, Emilio Trinidad, Lilia Vélez, Gerardo Herrera, Leobardo Espinoza, Juan Pablo Proal, Erick Almanza, 
Mariano Muñoz, Vicky Fuentes, Gerardo Pérez, Sergio Reguero, Juan Carlos Canales, Arturo González, Angélica 

Arellano, Magaly Herrera, Alberto Isaac Mendoza, Efraín Núñez, Alberto Pérez Peña, Adolfo Gómez, Joel Merino, 
Kathya Salinas, Claudia Cordero, Jesús Pérez Acosta, Héctor López Neri, Noé Torres, Sonia Hidalgo, Catalina 
Pérez Osorio, Jorge Bermúdez, Irma Sánchez, Hilda Luisa Valdemar, Andrés Beltramo, Horacio de la Cruz, 
Javier Arellano, José Daniel Hernández, Xóchitl Rangel, Ismael Ríos, Jorge Rodríguez, Federico Chilián, José 

Luis Benítez, Julio Martínez, Flora Molina, Guadalupe Rivera Loy, Manuel Carmona, Odilón Vallejo, Jesús Armas 
y María Clara De Greiff, entre otros. 
Perdón por las omisiones involuntarias. 

*** 
Simón dice: 
―Es propio de hombres de cabezas medianas embestir contra todo aquello que no les cabe en la cabeza.‖ 
Antonio Machado (1875-1939) Poeta y prosista español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Seguramente muchos de los que esto leen –dependiendo de su edad-, recordarán que una de las 

mayores preocupaciones del México del pasado en materia económica giraba en torno a la enorme 
deuda externa que teníamos – equivalente hasta el 2000 al 16.9 por ciento del PIB- y 
desencadenada por la indisciplina fiscal de las malas administraciones del priato. Con la llegada de 

las dos administraciones del PAN a nivel federal, caracterizadas por seguir la regla de la mayoría de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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los hogares mexicanos (no gastar más de lo que se gana), se ha logrado disminuir 
considerablemente dicha deuda –hacia 2010 representaba solamente el 7.9% del PIB-, mejorando 
además sus condiciones: mayores plazos y con menores tasas de interés para pagar. La deuda 
externa ha dejado de ser pues nuestra mayor preocupación, permitiendo reorientar recursos a otras 

prioridades. Pero, lamentablemente, a falta de un marco jurídico homogéneo a nivel estatal y de 
una normatividad adecuada que impida a los gobiernos estatales contratar deudas impagables, la 
deuda pública adquirida por los estados ha prendido nuevamente los focos rojos de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de la opinión pública. 
Como seguramente lo hace usted en casa, desde el gobierno se debe cuidar cada peso que se genera para 
hacerlo rendir al máximo. Cuando tenemos que recurrir a una deuda, lo lógico es analizar de manera 

responsable si podemos hacerle frente, en qué plazos la podremos pagar y si el objeto que vamos a adquirir 
realmente es un bien necesario o si se trata de un bien superfluo. Dentro de la administración pública la 

responsabilidad es aún mayor, ya que lo que se gaste y lo que se endeude en el presente puede poner en 
riesgo a las futuras generaciones.  
Las entidades federativas –la mayoría gobernadas por el PRI-, reciben en la actualidad más recursos federales 
como nunca en la historia.  
A manera de ejemplo, mientras que en 1994 se transfirieron a las entidades federativas cerca de 4,500 

millones de pesos, en 2010 recibieron recursos del orden de 995 mil  millones de pesos. Y aún así, algunas 
administraciones han gastado de manera irresponsable a lo largo de su mandato -total que ya no les toca 
pagar- dejando finanzas poco saludables que obligan al siguiente gobierno a contratar más deuda o a dejar de 
invertir en educación o en infraestructura.  
Para que se de una idea, de 2000 a 2011 la deuda de los estados se duplicó, pasando de los 142 mil millones 
de pesos a 315 mil millones de pesos, mostrando un incremento del 122 por ciento. Los estados con mayor 
incremento de deuda estatal del 2000 al primer trimestre del 2011 son Veracruz, Michoacán, Nayarit e Hidalgo.  

Llama la atención que en el estado vecino de Veracruz su endeudamiento haya alcanzado un crecimiento real 
de 78,000 por ciento en dicho periodo. Ahora bien de 2006 a 2010, el mayor incremento de deuda en estados 

se dio en Coahuila, estado que reflejó un 2, 442 por ciento de aumento; Tamaulipas con un 1,186 por ciento; 
Chiapas con 834 porciento y Nayarit con un 475 por ciento. 
Pero aún así, lo más grave no es el monto de la deuda de los estados, sino el ritmo con el que se han 
endeudado y la poca transparencia con la que se han manejado estos fondos. En algunos casos, los gobiernos 

no reportan el monto real de su deuda y mucho menos informan puntualmente en qué será invertida, en qué 
plazo será cubierta y qué beneficios traería para la entidad.  
El caso más grave de opacidad sigue siendo el del estado de Coahuila durante la gestión de Humberto Moreira. 
Cuando el actual dirigente nacional del PRI gobernaba la entidad, adquirió una deuda comprobada de 31 mil 
973 millones de pesos; sin embargo, lo más grave fue que sólo reportó 8,329 millones de pesos de deuda ante 
la SHCP, lo cual se traduce en heredar una deuda de 11,643 pesos a cada coahuilense.  
Ahora entiendo por qué la necesidad de dejar a su propio hermano como gobernador y así poder cuidarle las 

espaldas al angelito. 
Ante este panorama, el PAN ha adquirido el compromiso de promover mecanismos de transparencia en la 
adquisición de deuda pública en las entidades federativas, así como vincular su adquisición con verdaderas 
inversiones productivas, con el costo económico para las futuras generaciones, con la calidad en el ejercicio 

que se hace de los recursos públicos que se obtienen y con la capacidad de cumplimiento de pago de la misma. 
Por ello, con propuestas provenientes de los grupos parlamentarios del PAN en el Congreso de la Unión, de la 
SHCP y del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), actualmente estamos desarrollando una 

iniciativa  modelo de carácter local que establezca los parámetros mínimos para que cada entidad federativa 
cuente con un marco legal que garantice una deuda pública responsable y transparente.  
La propuesta contempla entre otras cosas la definición y alcance del concepto de ―inversiones públicas 
productivas‖, los límites en la afectación de ingresos y derechos, el registro público de deuda, la definición de la 
participación de las legislaturas locales en su aprobación, el establecimiento de límites en la deuda a corto 
plazo, la revisión de los candados en la ley de ingresos (para evitar que se autorice previamente por esta vía), 

la delimitación de lo que se puede y lo que no se puede gastar bajo el concepto de inversión pública, entre 
otras. Los legisladores locales panistas están llamados a no aprobar deudas irresponsables que pongan en 
riesgo el futuro de los ciudadanos de sus estados. Sabemos que para el PRI lo prometido es deuda, pero para 
Acción Nacional antes que apetitos electorales o personales, está el bienestar de los mexicanos. 
 *Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19087:para-el-pri-lo-prometido-es-

deuda&Itemid=334 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19087:para-el-pri-lo-prometido-es-deuda&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19087:para-el-pri-lo-prometido-es-deuda&Itemid=334


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 12 de Octubre de 2011 
 

 

 

 32 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Discurso 
Total y absolutamente convencido de que no hay política más catastrófica que la de no ejercer el poder 
que se tiene, pues existe la extendida creencia de que el poder devora a quien, teniéndolo, no lo usa, el 
gobernador Rafael Moreno Valle ha dejado en claro que más que amado, El Príncipe (Maquiavelo dixit) 
debe y necesita ser temido. 
Y aunque lo extraño es que haya quien se extrañe de ése, su particular estilo de gobernar, todavía hoy en 
el ambiente político local hacen eco aquellas palabras inaugurales, palabras llenas de cordura y sensatez, 

que sembraron esperanza donde no la había, y arrojaron luz en medio de un mar de confusión, ruido e 
incertidumbre en tiempos de cambios tan radicales como abruptos en la otrora Puebla monolítica. 
―Para mí –dijo Moreno Valle al asumir el cargo-, la campaña electoral quedó atrás, y ha llegado el momento 
de colaborar, poniendo lo mejor de cada quien, al servicio de los poblanos (…) 
“Con la fuerza que otorga un mandato popular claro y contundente, me presento hoy ante esta soberanía. 
“Al rendir protesta, como Gobernador Constitucional del Estado de Puebla, he asumido la máxima 

responsabilidad, el compromiso más grande y el más alto honor, al que puede aspirar un poblano. 
“Me inspira, el legado de las generaciones que nos antecedieron. Me guían, los valores de nuestra cultura y 
nuestras tradiciones. Y mis únicos compromisos, son el bienestar de los poblanos y el desarrollo del 
estado”. 
Agregó: 
“El proceso electoral, permitió contrastar distintas propuestas y dar a los ciudadanos la última palabra. Con 
esta visión, participé en la pasada contienda, sin caer en la tentación de responder a las calumnias de que fui 

objeto. El tiempo, y el voto de los poblanos, nos dieron la razón, y la esperanza venció al miedo”. 
Y subrayó: 

“En la democracia, los cambios de gobierno generan grandes expectativas. En Puebla, la esperanza es 
aún mayor por ser la primera vez que hay alternancia política. Y más esperanza, significa mayor 
responsabilidad. Asumo con optimismo y humildad, este desafío”. 
Sí. Siempre es y será un buen momento para recordar aquellas palabras que, desde varios puntos de vista, 
resumieron con puntualidad la que para muchos es la esencia de toda alternancia política que se respete: el 

cambio, cambio verdadero, sin rupturas. 
De lo contrario, se corre el riesgo… El riesgo de que todo acabe en eso. Sólo en eso. En discurso. 
*** 
Al argumentar entre si es mejor ser amado o temido, Maquiavelo dice que sería menester ser lo uno y lo 
otro pero como resulta difícil combinar ambas cosas, es mucho más seguro ser temido que amado cuando se 
haya de renunciar a una de las dos cosas. 

Aunque eso sí, señala –y con una claridad meridiana- que El Príncipe ―debe, no obstante, hacerse temer de 
manera que si le es imposible ganarse el amor, consiga evitar el odio, porque puede combinarse 
perfectamente el ser temido con el no ser odiado”. 
Enorme lección del genial pensador italiano.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

  
(René Sánchez Juárez) 
 
El precandidato  
El fin de semana pasado fue de gran relevancia para el Partido Revolucionario Institucional, señalaron las 
directrices que marcarán su destino para el próximo año electoral, en sesión solemne se instaló el nuevo Consejo 
Político Nacional donde dieron a conocer métodos y topes de campaña. 
Como lo habíamos anticipado en entregas anteriores, la decisión del método para la elección del candidato 

presidencial será por elección abierta, es decir, se realizará una gran consulta a lo largo y ancho del país para que 
sean los militantes, simpatizantes y todo aquel interesado quienes elijan al candidato presidencial del Partido 
Revolucionario Institucional. 
La importancia de la decisión es mayúscula, ya que establece el escenario para que pueda participar cualquier 
precandidato y así el vencedor cuente con un grado de legitimidad y aceptación entre los militantes y 
simpatizantes, mientras que para los votantes ―switchers‖ –aquellos que deciden su voto al último momento- 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 12 de Octubre de 2011 
 

 

 

 33 

será visto como un candidato que respeta las reglas, las instituciones y sobre todo a sus correligionarios así como 
un partido incluyente y democrático. 
Los alcances de las decisiones tomadas en dicho cónclave han llegado hasta las entidades federativas, ya que 
también se decidió que las candidaturas a Diputados y Senadores sean por convención de delegados, cada estado 

deberá realizar las convenciones para que sean ellos mismos quienes elijan a sus próximos candidatos. 
En cuanto a los topes máximos de precampaña optaron por establecer un 15% del monto erogado en la última 
campaña de su tipo, es decir, para los precandidatos a diputados su referente será la elección de 2009, mientras 
que para los cargos de senadores y presidente de la república será la de 2006. 
Se dice por ahí que ―en política la forma es fondo‖ y si vemos hasta hoy el comportamiento del Instituto Político, 
podemos ver que la forma es que hay unidad, que el partido esta reconociendo a todos los liderazgos, a todos 

sus actores, los dos principales políticos con aspiraciones presidenciales se funden en un abrazo al final del 
evento en un marco donde más de mil personas corean ―¡unidad!‖. 

El acuerdo aún debe pasar por los comités estatales para ratificar la decisión, en Puebla ya se aprobó y se 
encuentra en la misma línea discursiva del comité nacional, privilegiar la unidad, unir a los liderazgos al interior 
del partido con un sólo objetivo, llegar con los mejores candidatos, las mejores propuestas y mejores campañas 
para retornar a Los Pinos y en el Poder Legislativo contar con suficientes representantes para avanzar en las 
reformas estructurales que tanto le hacen falta al país. 

Tomando en cuenta las encuestas, sondeos y análisis se ve un claro precandidato, y más cuando cuenta con una 
gran popularidad en el grueso de la base priista, hoy con la elección del método se ha aplanado más el terreno 
para que el designado sea Enrique Peña Nieto.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18437:el-precandidato&Itemid=137 

 
(Martín López Calva) 

 
La SEP en su aniversario: El mejor regalo  
La semana pasada se cumplieron noventa años de la fundación de la Secretaría de Educación Pública entre 

celebraciones oficiales, notas y artículos críticos por el estado en que se encuentra nuestro sistema educativo en 
la actualidad y los pobres resultados en la calidad del aprendizaje de nuestros niños y jóvenes. 
―Ministerio del futuro‖ decía don Pablo Latapí que debería ser la SEP porque en ella tendría que plantearse el 
rumbo hacia el que queremos todos los ciudadanos conducir a nuestra patria. Para convertirse en este espacio 

estructural que defina la visión del país que queremos y el perfil de ciudadano del futuro que necesitamos se 
requeriría, decía el mismo Latapí, que en ella hubiera menos burócratas y administradores y más intelectuales y 
filósofos.  
Sería injusto negar todos los aspectos positivos que la SEP ha traído al país desde su fundación hasta nuestros 
días. Es indudable que desde las ―misiones culturales‖ de Vasconcelos hasta los intentos de reformas curriculares 
integrales del presente pasando por etapas como ―el plan de once años‖ de Torres Bodet y gestiones de 

funcionarios muy prestigiados como el mismo Vasconcelos, Agustín Yáñez, Fernando Solana, Miguel Limón y 
otros, la secretaría ha sido la instancia que ha logrado institucionalizar la educación pública que marca el artículo 
tercero constitucional y regular a la educación privada. 
Sin embargo, también resulta innegable que la SEP tiene muchísimos problemas estructurales que más allá de las 
personas que ocupen los diversos puestos de dirección en un sexenio u otro, con un partido político en el poder a 

nivel federal o en los estados u otro, tienen que reflexionarse y atenderse con seriedad y urgencia. 
Porque a noventa años de su creación la SEP que tenemos resulta ya inoperante y demasiado pesada –el 

―mastodonte educativo‖ la llamó Manuel Gil Antón en su columna de hace unos días en El Universal- y tiene una 
organización de muy baja complejidad que ya no responde a los retos del presente. 
En efecto, la creación, organización y desarrollo de la secretaría se produjo en la lógica del régimen 
postrevolucionario que derivó en un sistema de carácter corporativo y partido único en el poder, lo cual requería 
de una fuerte centralización de las decisiones, de una estructura piramidal que no deja margen de maniobra 
autónoma a las escuelas y a los docentes y de un sindicato construido en la misma lógica y con injerencia 
inadecuada en los niveles de gestión de las instituciones educativas, en las zonas y sectores escolares y más 

recientemente en el gobierno educativo a nivel nacional. 
Este tipo de organización se ha mantenido a pesar de la alternancia de partidos en el poder ejecutivo federal y en 
muchos de los estados y es cada día más evidente que ya no responde a lo que una sociedad con participación 
social y exigencias democráticas crecientes está necesitando. 
Las organizaciones con jerarquías muy verticales y centradas en el control, que permiten mínimas interacciones 
entre individuos y grupos, que no dan autonomía a sus miembros y se conducen conforme a un programa rígido 

más que de acuerdo a una estrategia flexible son denominadas por el pensador francés Edgar Morin, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18437:el-precandidato&Itemid=137
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organizaciones de ―baja complejidad‖ y tienden a irse anquilosando y muriendo por su falta de vitalidad e 
innovación. Esta definición corresponde al tipo de estructura de funcionamiento que sigue teniendo la SEP hasta 
nuestros días. 
Por el contrario, las organizaciones de alta complejidad, son organizaciones mucho más horizontales, 

policéntricas –con muchos centros de decisión distribuidos y no concentrados en un mando único-, con múltiples 
interacciones entre individuos y grupos que las conforman, abiertas a la creatividad, con gran autonomía de sus 
miembros y un funcionamiento orientado por estrategias flexibles y adaptables a diversos contextos y 
situaciones. Este tipo de organizaciones son las que requieren las sociedades democráticas y tienden a ser más 
difíciles de dirigir, pero mucho más vivas y productivas. 
El mejor regalo que podría hacerse a la SEP en este aniversario y con miras a su próximo centenario es una 

reforma estructural profunda que la llevara de ser una organización de baja complejidad a una de alta 
complejidad que responda a las necesidades de nuestra sociedad en transición hacia la democracia y urgida de 

calidad educativa como palanca hacia el desarrollo. 
*El artículo expresa la opinión personal del autor, que es académico de la Universidad Iberoamericana Puebla 
*Este texto se encuentra en: http://eirculodeescritores.blogspot.com 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18433:la-sep-en-su-aniversario-el-
mejor-regalo&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Acoso al periodismo 
―¡Hermano, qué bueno que viniste! ¿Cómo está la familia? Bien ¿verdad? Me da gusto saludarte. Siéntete como 
en tu casa… Que de hecho lo es porque el pueblo paga el alquiler sexenal.‖ 

Con esta descarga verbal casi sin resuello, Francisco Galindo Ochoa recibió a uno de los periodistas que entonces 
criticaban a Gustavo Díaz Ordaz, presidente de México.  
Escuchó paciente las palabras de su invitado hasta que lo interrumpió con una benevolente sonrisa dibujada en el 

rostro: 
—Estoy muy preocupado. Te quiero ayudar pero tengo algunas dificultades. Por eso te pedí que vinieras… 
Al periodista aquel le extrañó el recibimiento y la advertencia. En su mente anidaron todo tipo de malos 
pensamientos, desde el ―¿qué habré hecho?‖ hasta ―qué chisme le contarían a Galindo‖. Por fin se atrevió a 

preguntar: 
—¿Me dirás cuál es el problema? 
—Te denunció una de tus novias; dice que la violaste... Bueno, pero no te preocupes porque puedo desaparecer 
la denuncia y convencer a la muchacha. Pero es algo que tiene que autorizarme el Presidente… 
La sorpresa dejó mudo al periodista. No supo qué preguntar. Ante el descontón semántico lo único que se le 
ocurrió decir fue: 

—Está enojado tu jefe por lo que he escrito de él… ¿Ésa es la razón de la denuncia? 
—No, hombre. Gustavo no se mete en esos problemas. ¡Claro que se ha molestado con tus escritos!; sin 
embargo, creo que todavía puedo convencerlo de que tú eres un hombre de buena fe y que escribes pensando en 
ayudarlo u orientar sus acciones para favorecer a la patria… 
—Eres benévolo Paco. Y también exagerado. Pero dime, ¿y qué debo de hacer para se acaben mis penas? —

preguntó el periodista simulando congoja. 
—Ayúdame a ayudarte. Escribe algo que ponga contento al presidente. Lo que tú quieras. Le mostraré lo que 

escribas y le pediré su autorización para que el MP desaparezca la denuncia en tu contra… 
—¿Y si no lo hago? —retó el reportero. 
—Seguramente irás a la cárcel. Seis años o los que sean en el bote son muchos, hermano. Ojalá recapacites y me 
des la oportunidad de hablar a tu favor. 
—Que escriba yo una nota encomiástica a favor de Díaz Ordaz… ¿A eso te refieres cuando esperas que 
recapacite? 
—Sí señor, a eso me referí. ¿Lo harás? 

El periodista levantó la vista para encontrarse con la foto oficial del presidente. Lo miró varios segundos como si 
esperara un guiño de ojo. ―Dicen que el mundo es de los hocicones‖, pensó. Después se dirigió a Galindo Ochoa y 
le mintió para ganar un poco de tiempo: 
—Mañana mismo hago una columna laudatoria. Nadie me lo va a creer. Pero eso es tu problema, mi querido 
Paco. Como también lo es el desaparecer la denuncia que hizo alguna de las mujeres que tanto arrobo te causan. 
Espero que no sea tu hermana, cabrón. 

Francisco soltó la carcajada al tiempo que daba un manotazo en la espalda del reportero. —No cabe duda que 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18433:la-sep-en-su-aniversario-el-mejor-regalo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18433:la-sep-en-su-aniversario-el-mejor-regalo&Itemid=137
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eres muy valiente, un hombrecito para aceptar que el destino te jugó una mala tarde. 
—No sólo a mí. También al pueblo de México, a la mayoría social que no ha encontrado la fórmula para ser 
invulnerable a las pendejadas del presidente. 
—Haré como que no escuché lo que dijiste… 

—Los dos nos volvimos sordos, mi Paco. 
Mi fuente me aseguró que el periodista calumniado se fue a vivir a España donde, becado o no, vaya usted a 
saber, se puso a estudiar algo. Es obvio que se negó a ponderar la figura del presidente. ―Desde allá responderé 
a cualquier infundio —dicen que dijo a sus íntimos—. Prefiero estar lejos de la familia que en la cárcel o en el 
panteón. Quizá regrese a México cuando cambie el gobierno o la mujer que no conozco aclare su falsa acusación 
en mi contra.‖ 

Los problemas del 68 borraron las sonrisas de Galindo Ochoa y su entonces jefe, el presidente. Supongo que 
también desaparecieron algunas de las denuncias inventadas para atemorizar a los periodistas. Fue un estilo 

pedestre contra los ―enemigos del régimen‖, actitud que pasó a ser una simple referencia anecdótica. 
Lo que ocurrió después produjo el desprestigio de la figura presidencial, desdoro que hasta la fecha perdura. Y 
todo por el fantasma del comunismo que una noche negra se apareció en Los Pinos (creo que entró ocultándose 
entre las piernas de La Tigresa). 
Lo curioso del comunicador de marras es que regresó al cargo con José López Portillo. Ya no hizo ni interpretó lo 

que quería su nuevo jefe, quien atento escuchaba a sus amigos preocupados por su popularidad que iba a la 
baja: 
―Lo que pasa es que Galindo Ochoa —respondía López Portillo— quiere manejar mi imagen como si el presidente 
fuera él.‖ 
Ya sabe el lector en que lamentable estado quedó la fama pública del presidente José López Portillo. Y 
seguramente conoce a muchos de los amigos que hizo Francisco Galindo Ochoa, algunos agradecidos por sus 
salvadoras intervenciones o, quizá, por su benevolente firma chayotera. 

Uno de esos días españoles llenos de sol, el periodista autoexiliado en Madrid se encontró con don Gustavo, a la 
sazón embajador de México, por cierto también autoexiliado. 

―¡Ah caray!‖, exclamó el colega pensando en las venganzas que maduran con el paso de tiempo. Pero de ese 
casual encuentro no pasó porque, aparte de la triste fama, Gustavo Díaz Ordaz había dejado en México los 
resabios del poder: el único agravio que se llevó al viejo mundo se llamaba Luis Echeverría Álvarez. 
Cosas de la vida pública. 

*Este relato forma parte del libro (Confidencias del poder) próximo a publicarse. Ya lo referí en este espacio, sin 
embargo, debo repetirlo porque, al parecer, hay imitadores de Galindo y aspirantes a emular a Díaz Ordaz. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18436:acoso-al-periodismo&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que con tecnología punta y equipo de primer nivel, el cual está a la altura del utilizado en televisoras 

profesionales, el próximo jueves será inaugurado el novedoso set de televisión que será utilizado por estudiantes 
de comunicación de la Universidad de las Américas Puebla. 

Con este proyecto arranca formalmente la inmersión de la universidad poblana en la oferta de televisión local, 
presentación que forma parte de un programa general de festejos por la fundación de la UDLAP que preside Luis 
Ernesto Derbez Bautista. 
Que el Tribunal de Arbitraje del municipio de Puebla se encuentra muy tranquilo y confiado en la entrega del fallo 
en torno del emplazamiento de huelga del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento y será este miércoles 

cuando den a conocer el resolutivo. 
El dirigente sindical Israel Pacheco ha utilizado todos los medios legales y extrajurídicos para ejercer presión al 
gobierno municipal, como ha ocurrido en los últimos trienios, con más motivaciones político partidistas que 
estrictamente gremiales.  
Que San Andrés Chalchicomula se prepara para conmemorar el 451 aniversario de la fundación de este histórico 
municipio poblano.  
El presidente municipal Raúl Zárate Mata prepara una serie de eventos conmemorativos con la participación de 

instituciones educativas y sectores de la sociedad sanandreseña. 
Que el exsecretario de Gobernación Municipal en el trienio blanquista, Juan de Dios Bravo Jiménez, asume 
hoy el cargo de secretario de Acción Política de la dirigencia estatal, nombramiento que niega se trate de premio 

de consolación. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18436:acoso-al-periodismo&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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A otro de los aspirantes a la dirigencia municipal del PRI, José Rocha Ramírez, al parecer no le encontraron 
acomodo y ya amaga con impugnar en tribunales federales la designación cupular Marín-Doger de Claudia 
Hernández Medina e Iván Galindo Castillejos. 
Que con una presencia marginal en la entidad, perdido en la revoltura de la coalición Comprometidos por Puebla 

en las comicios de 2010, el partido del sol azteca se prepara para renovar la dirigencia el próximo 23 de octubre. 
Las tribus perredistas con presencia en el Consejo Político Estatal, como acostumbran, deberán decidir entre 
cuatro aspirantes a suceder a Miguel Ángel de la Rosa Esparza, y el agarrón será de pronóstico reservado 
entre chuchos y lopezobradoristas. 
http://impreso.milenio.com/node/9042313 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Otra vez Silao, Guanajuato 
En una junta editorial el jefe de redacción me mostró una pieza publicitaria del gobierno de Guanajuato en torno 
de la oferta de su infraestructura en parques industriales para atraer nuevas inversiones. 
Aunque se conocen historias negras de las relaciones obreros-patronales, particularmente de los precarios 
salarios y condicionantes laborales impuestas por algunas armadoras en el Bajío, destacaba cómo el arribo de 

capitales transformó a Silao, de ser practicamente una ranchería a un moderno complejo industrial. 
A esa zona del país emigró una de las más importantes inversiones de la firma alemana Volkswagen que no 
encontró en los parques industriales poblanos una opción viable para instalar su planta de motores. 
Duras críticas recibió entonces el villano favorito Mario Marín, el góber precioso, a quien le atribuyeron –por su 
desprestigio– que perdiera en 2010 la inversión de 550 millones de dólares de la planta de motores de nueva 
generación que serían exportados a EU con una producción anual de 330,000 unidades. 
Arribó el gobierno de alternancia a la entidad y poco se conoce de la promoción del estado como un lugar seguro 

y atractivo para el arribo de la inversión nacional y foránea, como ocurre con el otro gobierno panista, el de 
Guanajuato. 

En esta entidad las autoridades del ramo han preferido esconder bajo la alfombra la basura en la que están 
convertidos los parques industriales –salvo honrosas excepciones–, y prefieren acallar a las instituciones 
federales como Proméxico, que exhiben el atraso en infraestructura industrial. 
Han pasado nueve meses desde aquel 1 de febrero y la secretaría del ramo no da luz respecto de la estrategia 

mínima de promoción para atraer capitales sólidos, no se sabe si por falta de presupuesto. 
Nuevamente las autoridades correspondientes tienen la oportunidad de demostrar de qué están hechos para 
retener en el estado una nueva inversión de la misma firma alemana: se trata de la instalación de una fábrica de 
montaje en México. 
Ya sin Mario Marín como el culpable de todos los males del estado, el secretario estatal al que se supone le pagan 
con dinero de los contribuyentes su salario por atraer inversionistas, deberá demostrar que devenga un sueldo 
reteniendo para el mercado laboral poblano la planta de montaje.  

http://impreso.milenio.com/node/9042304 
 

(Opinión/Pablo Fernández del Campo) 
 
Más recortes, menos crecimiento 

La economía del país hoy atraviesa otro capítulo más de incertidumbre y por tanto estancamiento financiero, al 
enfrentar paralelamente el escenario de las economías internacionales que se ha complicado en días recientes a 
causa de la expectativa sobre los precios del petróleo, los mercados y grandes inversiones, así como la 

desaceleración en el desarrollo de los países de primer mundo. 
En consecuencia, la situación financiera del país está dando muestras de este contexto de inestabilidad, en el que 
la toma de decisiones por parte de las autoridades federales respecto al paquete económico para 2012 se ha 
limitado a recortar de forma incisiva el gasto público para los estados. 
En este tenor los rubros y proyectos que principalmente se verán estancados y con mayor dificultad para su 
ejecución serán infraestructura, educación, cultura y pavimentación, considerados detonantes del desarrollo 

social y factores imprescindibles para el crecimiento de toda nación. 
Los fondos compensatorios serán prácticamente suprimidos para cada entidad con 92 mil millones de pesos, cifra 
que retoma mayor impacto en estados como Puebla, en el que el proyecto en materia de infraestructura urbana 
constituye las prioridades del Ejecutivo estatal. 
Ahora bien, si poco se ha hecho a la fecha con los recursos del paquete presupuestario que se dispuso para este 

año; si el avance sobre los programas de desarrollo social que beneficien a la gente más necesitada que habita la 

http://impreso.milenio.com/node/9042313
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sierra y las comunidades marginadas ha sido imperceptible, así como la ejecución de acciones eficaces para 
ampliar y mejorar la impartición de educación en el estado, ¿qué nos espera ahora? 
Es hora de que levantemos la voz y exijamos a las autoridades correspondientes mejorar el proyecto económico 
para el próximo año, pues el crecimiento poblacional no se detiene, por el contrario, cada vez se multiplica y con 

ello, las oportunidades en general se reducen a un estado crítico, complicándose aún más las expectativas de 
supervivencia. 
Los mexicanos necesitan de un país fuerte y seguro que apueste siempre a favor del crecimiento nacional, que 
enfoque su labor en atender a la brevedad lo que la ciudadanía requiere, no un gobierno vulnerable que limite el 
progreso como medida precautoria ante la volatilidad de los mercados internacionales. 
Por eso, coincido en la necesidad de trabajar de forma conjunta autoridades y diputados en la revisión de la ley 

de Coordinación Fiscal para modificar la asignación de recursos al gobierno federal y de los estados, teniendo 
como marco las prioridades que cada entidad ha presentado, a fin de ajustarlos y lograr que realmente satisfagan 

sus objetivos específicos.  
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 
http://impreso.milenio.com/node/9042260 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Los mensajes del consejo priista 

Varios fueron los mensajes que dejó el último Consejo Político Estatal del PRI donde se aprobaron las decisiones 
tomadas a nivel nacional sobre las próximas candidaturas, particularmente la presidencial, de cara a los comicios 
federales del 2012. 
El principal, tal vez, es que el PRI aún sigue siendo un partido debilitado y al que le cuesta mucho trabajo 
recomponerse. Y que es, además, un partido que atraviesa uno de los momentos más críticos, tal vez el peor, de 

su historia. 
Los grandes ausentes de la fiesta del partido tricolor fueron el ex gobernador Mario Marín Torres y el ex edil 

capitalino Enrique Doger Guerrero. Todo mundo preguntó a donde los habían mandado. Y por supuesto que no 
faltó quien dijo que muy lejos de aquí. 
Otro hecho que resaltó, fue que al parecer la unidad y el consenso le cuestan mucho trabajo al PRI sin el poder, 
sin ser un partido dominante y en el gobierno. Tal vez por ello zavalistas, dogeristas, melquiadistas, blanquistas, 
giorganistas y el resto de las corrientes estuvieron dispersas y en grupos. 
Algo que llamó la atención fue que Juan Carlos Lastiri Quirós, actual dirigente priista en Puebla, aparece ya 

como un mediador al centro de la nube turbulenta de su partido. Por lo menos a Lastiri ni lo abuchearon, ni 
rechiflaron en el consejo. 
Y es que Lastiri ha dejado muy atrás la tibia actitud con la que inició su dirigencia. Me parece que por fin aprendió 
y hoy se conduce en el plano político -local y nacional- del PRI como pez en el agua. 
Como diputado federal, Lastiri es el verdadero líder de la bancada poblana en San Lázaro. Y así lo demuestran las 
constantes reuniones que los legisladores priistas han sostenido con el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas. El peso y valor cualitativo de la palabra de Lastiri parece que representa la voz general de sus 

correligionarios. 
Me cuentan que el dirigente priista ya se empezó a rosar y a dejar ver con priistas de grandes ligas, con quienes 
ha tejido importantes alianzas que podrían derivar en acciones estratégicas en la campaña del casi seguro 
candidato presidencial priista, Enrique Peña Nieto. 
Sobre todo porque Lastiri está metido en lo que ya se considera la primera burbuja peñista del país, grupo en el 
que se encuentran personajes como Miguel Ángel Osorio Chong, Marco Antonio Bernal, Manuel Cavazos 
Lerma, Armando Navarrete Prida, Luis Videgaray, Ricardo Aguilar Castillo, Emilio Chuayfett, Francisco 

Rojas Gutiérrez y algunos gobernadores como Javier Duarte y Mariano González Zarur. 
Se dice que a Juan Carlos Lastiri le reconocieron en el CEN del PRI su paciencia para dirigir uno de los comités 
estatales más complicados de cara al 2012, sobre todo porque Puebla es gobernado por un panista y porque, 
además, tiene pegado el maldito estigma del gober precioso.   
Lo mismo le palomearon el haber logrado la designación del nuevo comité municipal del PRI en Puebla, 
encabezado ahora por Claudia Hernández Medina e Iván Galindo Castillejos, presidenta y secretario 

general, respectivamente. 
El último de los aciertos de la actual dirigencia priista en Puebla, es decir de Lastiri, fue la organización de un 

consejo político estatal y plural en el que verdaderamente convergen priistas de todos colores y sabores; donde 

http://impreso.milenio.com/node/9042260
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los hay de mole, de dulce y de salsa verde. 
------------------- 
El buzón de Posdata: 
Al correo electrónico de Posdata ingresó el siguiente mail. 

Hola buenas tardes, leí en artículos pasados que Gerardo Corte Ramírez se da sus vueltas a la BUAP y yo se 
porque. Es para exigir, por medio de facturas del grupo Cervantes, dinero a rectoría y así continuar exprimiendo 
a la universidad a favor del proyecto político de Doger. 
Se jacta de ser uno de los operadores de Doger y dice tener muy buena relación con el rector. Además, dice que 
tiene la confianza de Melquiades Morales Flores y su hermano Chucho, quienes, según, son sus parientes. 
Corte es un mitómano y ha engañado a más de uno. A Doger no lo ayuda gente como Gerardo Corte, quien 

gracias al influyentismo ha colocado a su familia en varios cargos públicos. 
El mensaje llegó a través de la siguiente dirección electrónica chavez.enrique44@yahoo.com.mx. Y el 

responsable del texto se hace llamar Enrique Chávez y promete, además, pruebas de sus dichos. 
Ya lo veremos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-mensajes-del-consejo-priista...&id=1483 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 

Despierta el PRI  
Al parecer el Partido Revolucionario Institucional (PRI) despertó de su letargo. 
Al aprobar las reglas del proceso interno para designar candidato a la presidencia de la República mostró 
madurez política. 
Pero no sólo eso. 
Hizo reaparecer a personajes que, francamente, yo había imaginado estaban de vacaciones. 
De entrada, la foto del Consejo Político Estatal poblano publicada en la portada de Síntesis ayer fue significativa: 

Javier López Zavala, Blanca Alcalá y Fernando Morales, juntos, con los brazos levantados. 
Los tres, al final de cuentas, tienen lo suyo y seguramente lo harán valer. 

Para mi gusto, la señal enviada desde el Consejo Político Nacional el fin de semana pasado fue de unión y de 
disciplina. 
Después de que se había augurado que habría gritos y sombrerazos al inicio del proceso de selección de 
candidato, eso no llegó. 

Porque Enrique Peña Nieto sabe que puede ser el candidato, que la posibilidad la tiene muy cerca. Pero también 
sabe que necesita a Manlio Fabio Beltrones. Y no sólo a él, necesita a todos los que no pertenecen a la corriente 
política de Beltrones, pero tampoco a la suya. 
Y por supuesto, para ganar la elección constitucional, necesita de Puebla. Y de una Puebla unida. No la misma 
Puebla priista simuladora que hizo perder al tricolor en la elección anterior. 
El PRI necesita, y lo sabe, operadores eficaces y eficientes. 
Y quizá por eso decidieron colocar a Juan de Dios Bravo al frente de la Secretaría de Operación Política, de 

reciente creación. Porque es un operador eficiente. 
Y de hecho, lo coloca en la línea de Miguel Angel Osorio Chong, exgobernador de Hidalgo, y responsable de la 
cartera a nivel nacional. 
Este día, Juan de Dios Bravo, exsecretario de Gobernación de Blanca Alcalá, tomará posesión del cargo, en el 

edificio de la Diagonal. 
Y ya que estamos hablando del también exdiputado local y exsubsecretario de Comunicaciones y Transportes, un 
dato: es uno de los pocos que comenzó y terminó un trienio municipal al frente de Gobernación. Revisen hacia 

atrás y hay pocos. 
Sin duda, Juan Carlos Lastiri, líder estatal del PRI, ha operado adecuadamente los procesos hasta ahora. Habrá 
que ver lo que viene. 
Desde los corrillos: 
En breve le comentaré que el ayuntamiento capitalino, presidido por Eduardo Rivera Pérez, gestionó mediante la 
Canaco Puebla unos 8 millones de pesos para la rehabilitación de tres mercados, a través del Programa de 

Competitividad en Logística y Centrales de Abasto (Prologyca). 
El programa de financiamiento puente, impulsado en Puebla por el empresario y consejero de la Cámara de 
Comercio, Rubén Sánchez Robledo, dará resultados pronto. 
Lo tendré al tanto. 
Gracias y nos leemos el viernes. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5380/Despierta-el-PRI%3Cbr%3E 

mailto:chavez.enrique44@yahoo.com.mx
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-mensajes-del-consejo-priista...&id=1483
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5380/Despierta-el-PRI%3Cbr%3E
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(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Carlos Meza Viveros ¿verdugo de periodistas? 
Menudo favor le hizo el colega Óscar Bolaños, al notario público, exsecretario de gobernación, militante 

distinguido del Partido Revolucionario Institucional, Carlos Meza Viveros, quien fue calificado como ―verdugo de 
quienes han manchado el ejercicio periodístico en la entidad‖. 
El despreciable nombramiento ya produjo comentarios adversos en el gremio periodístico que vive horas, días, 
meses de zozobra desde que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, con la reptil actitud de la actual 
legislatura local, reformó el Código Civil para multar hasta con tres mil salarios mínimos a los periodistas que 
provoquen daño moral -según el juez designado por la autoridad- a los gobernantes y a particulares. 

Ser verdugo no es profesión fácil. Se requiere narcisismo y necesidad de ser temido, aún con el repudio social. 

Leonardo Sciascia en ―La Muerte del Inquisidor‖, y en otros de sus libros, nos habla del rechazo que la sociedad 
ha manifestado en contra de este tipo de profesiones. Ciertamente, eran los verdugos personajes misteriosos que 
tenían el derecho de guardar su identidad, si así lo creían conveniente; hacían su trabajo escondiendo el rostro 
bajo una capucha. Con el tiempo el uso de la capucha cayó en desuso. Ahora dan la cara, para acercarnos a este 
trabajo a continuación se transcriben cuatro confesiones de verdugos norteamericanos que finalmente 
abandonaron, con remordimientos, esa actividad. Veamos:  

1.-―Me acuerdo de un tipo que sufrió un paro cardiaco en su celda. Fui yo quien avisé a los servicios de 
emergencias. Al volver del hospital me dijo: ‗Gracias, Dirk, me has salvado la vida‘. Unas semanas más tarde, le 
ejecuté. Me parece una locura cuando pienso en ello: le salvé y luego le ejecuté‖. 
2.-―Recuerdo a una madre que golpeaba el cristal ante su hijo al que estaban ejecutando, llamándonos asesinos. 
Al final se desmayó. Esa noche estábamos muy afectados. A veces, los abogados también lloraban. A menudo 
tengo la sensación de haberme vuelto insensible. Un recluso me marcó, un hombre que pidió como última comida 
unos cereales para niños, con un tazón de leche. El jurado lo declaró culpable, pero siempre pensé que era un 

retrasado. No tenía familia y parecía feliz. La noche de la ejecución no dijo nada al tumbarse. Solo ‗¡gracias!‘, con 
una sonrisa angelical. Esa noche, por primera vez, lloré volviendo a casa‖. 

3.-―La noche de su ejecución, cuando fuimos a buscarle a su celda, estaba inconsciente: se había tragado todos 
los comprimidos que había logrado esconder a pesar de los registros. Le llevaron de urgencia al hospital, donde le 
hicieron un lavado de estómago. Cuando recuperó el conocimiento le trajeron de vuelta al centro penitenciario y 
terminamos lo que teníamos que hacer. La prensa le dio demasiada importancia y confieso que al equipo le afectó 

mucho. Pero somos funcionarios y aplicamos las leyes. Si te cuestionas las cosas no puedes hacer este trabajo, 
está claro‖. 
4.-―Cuando el director del centro penitenciario de McAlester, me decía: ‗No lo olvides Ron, trabajas para el Estado 
de Oklahoma y para la ley‘. Siempre he evitado pensar en el lado bueno o en el malo de la pena de muerte: son 
los tribunales los que juzgan. Los políticos defienden el sistema, nosotros lo aplicamos. Si los partidarios de la 
pena capital asistiesen a las ejecuciones, quizá tuvieran otra opinión. Es muy fácil sacar pecho diciendo que hace 
falta que los asesinos sufran más. Siempre he tenido ganas de invitar a esos bocazas a asistir a dos o tres 

ejecuciones‖. 
Desde luego que la profesión de verdugo no sólo se ejerce con los condenados a muerte. En la detestable 
actividad hay matices: castigadores, martirizadores, azotadores, sayones, ajusticiadores, ejecutores que, 
argumentando defender la legalidad, no tienen empacho en colocarse a disposición del poder político o 

económico. Hay miles de casos de modernos verdugos, en las cárceles mexicanas, en los lupanares, en los 
juzgados, algunas empresas y comercios en las cuales se desnudan a presuntos ladrones de ropa o de 
materiales, en fin, en el gobierno que amenaza con despojar los reducidos salarios de los reporteros, columnistas, 

comentaristas, en fin: nuevos rostros para la vieja práctica del verdugo.  
Por las razones anteriores, crea duda calificar de verdugo a Meza Viveros. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5379/Carlos-Meza-Viveros-
verdugo-de-periodistas 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Bartlett, a un paso de ser candidato al Senado por la izquierda 
El ex gobernador Manuel Bartlett Díaz ya tuvo el primer encuentro formal con Dante Delgado Rannauro, líder 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5379/Carlos-Meza-Viveros-verdugo-de-periodistas
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5379/Carlos-Meza-Viveros-verdugo-de-periodistas
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moral del Partido Movimiento Ciudadano, así como con los dirigentes del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), en donde se acordó postular al ex mandatario como candidato al Senado de la República. 
Fuentes bien informadas señalan que Manuel Bartlett no ha dado la última palabra, pero todo indica que estaría a 
punto de aceptar ser candidato al Senado como resultado de que el ex jefe del Poder Ejecutivo estatal comparte 

el mismo proyecto de nación que enarbola el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, y seguro candidato 
presidencial de las izquierdas de México. 
Lo más relevante de esta posibilidad es que llevaría nuevamente a Manuel Bartlett a hacer campaña a lo largo y 
ancho del territorio poblano, ya que la propuesta que recibió es que ocuparía el segundo lugar de la fórmula al 
Senado, correspondiente a Puebla, que postulen de manera conjunta las izquierdas; es decir, Morena, el Partido 
Movimiento Ciudadano, el PT y, probablemente, el PRD.   

Pero al mismo tiempo, Bartlett sería incluido –de acuerdo con la propuesta que le hicieron– en los primeros 
lugares de la lista de candidatos plurinominales al Senado; es decir, se garantizaría su llegada a la Cámara Alta 

ante el hipotético escenario de que no ganara la contienda en la entidad. 
A finales de este mes, Manuel Bartlett Díaz acudirá a un foro a la Universidad Iberoamericana Puebla, en donde 
muy probablemente hará un pronunciamiento acerca de la posibilidad de ser candidato de las izquierdas, y no 
precisamente es que dirá si acepta o no ser aspirante a un cargo de elección popular, sino definirá cuál es su 
visión acerca de los proyectos de nación que estarán en juego en la próxima elección presidencial. 

Y en ese sentido, desde 2006 el ex mandatario poblano manifestó que solamente el proyecto de López Obrador 
era la alternativa frente al modelo neoliberal que ha destruido la rentabilidad del agro, pretende entregar el 
sector energético y la educación pública al capital privado, y que lo mismo ha enarbolado el PAN y los grupos que 
han controlado al PRI desde el gobierno de Carlos Salinas de Gortari. 
Se sabe que Bartlett ha simpatizado con el proyecto progresista de Andrés Manuel López Obrador, sin que eso 
signifique abandonar su militancia en el PRI, sino que su lucha se centra en rechazar a las corrientes priistas que 
han acabado con la visión nacionalista del Partido Revolucionario Institucional y llevaron a que el país diera un 

viraje de 180 grados hacia la derecha.  
Una pregunta fundamental que es necesario plantearse es la siguiente: ¿qué podría provocar la irrupción de 

Bartlett en la escena electoral de Puebla? Sin duda alguna vendría a cambiar la correlación de fuerzas políticas y 
alterar los estudios de prospectiva que se estaban diseñando en el PRI y el PAN. 
Para empezar, Bartlett con mucha facilidad podría desplazar al PRI en la captación del malestar ciudadano por el 
fracaso de más de 10 años de gobiernos del PAN por dos razones fundamentales: 

1. De las principales figuras del PRI de Puebla que pudieran ser candidatos al Senado –entre ellos Enrique Doger, 
Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Fernando Morales, Juan Carlos Lastiri o Alejandro Armenta– ninguna se ha 
caracterizado por tener una actitud o un discurso verdaderamente opositor al PAN, a los gobiernos de la derecha, 
a lo que significa el modelo neoliberal. Y es que todos los priistas locales están bajo dos condiciones: o son 
incondicionales del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas o le tienen miedo al actual jefe del Poder Ejecutivo. 
En ese sentido, la posible irrupción de Bartlett en Puebla llevaría a la aparición de un verdadero opositor a lo que 
significa el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, el cual no enfrenta, por ahora, ninguna fuerza política que le 

haga un contrapeso. 
Dicha condición se da luego de que los dos únicos actores que han sido críticos a la administración 
morenovallistas, el legislador José Juan Espinosa Torres y el líder sindical Refugio Rivas Corona, han sufrido una 
persecución política y judicial.  

2. Manuel Bartlett es el único ex gobernador de Puebla, de las dos últimas décadas, que goza de un alto nivel de 
aceptación, de estima, de buena imagen, y eso posibilitaría abrir las puertas de importantes sectores del 
electorado poblano a favor de Andrés Manuel López Obrador, quien es rechazado como consecuencia de la 

propaganda negra que la derecha ha usado en su contra desde 2006. 
Miles de electores que en 2000 y en 2006 formaron las corrientes del llamado ―voto útil‖, que consistía en 
sufragar por el PAN –aunque no se creyeran en la derecha– porque era la única vía para derrotar al PRI, ahora su 
malestar está posicionado en contra de los gobiernos panistas, pero al mismo tiempo continúan siendo 
antipriistas.  
En ese escenario, un candidato como Bartlett aspiraría a convertirse en una tercera vía frente al PRIAN. 

Faltan mucho todavía para que se definan las candidaturas al Senado, y la posibilidad de que Bartlett sea 
aspirante a la Cámara Alta se podría frustrar; sin embargo, queda claro que la única posibilidad que tendrían las 
izquierdas de tener un buen desempeño electoral en Puebla es postulando a Manuel Bartlett. 
Luego del ex mandatario las izquierdas en Puebla no tienen ninguna figura relevante ni la posibilidad de captar un 
buen candidato ciudadano, por lo que su participación electoral sería solamente testimonial y no para hacer una 
disputa real por el poder. 

Y sin un candidato fuerte en las izquierdas seguramente los próximos senadores por Puebla, del PRI o del PAN, 
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serán personajes afines al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y dependiendo el tipo de alianzas políticas que 
el mandatario teja con las fuerzas que se disputarán la presidencia de la República en 2012. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
El nuevo fenómeno de las desapariciones de poblanos 

El vocero del ayuntamiento de Chignaupan, Luis Angel Rojas Lecona, reveló ayer que cuatro personas oriundas 
de ese municipio ubicado en la Sierra Norte de Puebla están desaparecidas desde abril pasado. Su caso se suma 
al que se denunció hace apenas unos días en San Simón Yehualtepec –en la región de Tehuacán– sobre el 
extravío de 14 individuos, algunos menores de edad. La coincidencia es que el paradero de estos 18 poblanos se 
perdió cuando estaban en Tamaulipas. 

La desaparición de estos paisanos ratifica la necesidad de que las autoridades de todos los niveles de gobierno, 
pero principalmente del estatal, establezcan medidas institucionales y legales para proteger a los sectores 

poblacionales que, por necesidad o por voluntad, tienen que transitar a entidades federativas donde el crimen 
organizado ha sentado sus reales, con su consecuente estela de violencia. 
Todos los crímenes son repudiables, pero la desaparición de personas es sin duda uno de los más duros. El caso 
que nos ocupa es todavía más doloroso porque las víctimas pertenecen a sectores poblacionales que sufren en 
carne viva las inclemencias de una política económica errada y que tienen que migrar a otros estados o incluso 
pasar la frontera, para encontrar un trabajo o vender sus productos. 

Es necesario que los gobiernos estatales de Puebla y Tamaulipas, pero también la administración federal, no 
escatimen empeños en las investigaciones para dar con el paradero de estos 18 poblanos y que no se deje a la 
deriva su tragedia por ser gente de origen rural. Ya se ha visto en otras ocasiones la pertinencia, diligencia y 
agilidad con que suelen resolver las autoridades casos de desaparición en los que las víctimas son personas 
relacionadas a los círculos de poder político y económico. Se espera que esa misma solicitud se haga efectiva en 
este caso. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Agüera a la altura de Jeffrey Davidow 
• Avanzan obras para el 2012 
• El encuentro Manzanilla-diputados 

Los resultados que están a la vista en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla dieron como resultado 
que su rector Enrique Agüera Ibáñez recibiera ayer el premio Iberoamericano ASICOM en la Universidad de 
Oviedo, en España y lo coloca a la altura de otros personajes como el ex embajador de Estados Unidos en 
México Jeffrey Davidow, quien también fue galardonado con esta distinción. 
Ya desde el informe de labores el rector anunció de este viaje a España y del nuevo reconocimiento que 
recibiría la BUAP por su calidad académica que se ha reflejado también en la participación de sus 

investigadores en proyectos internacionales y, claro, por la transparencia en el manejo de recursos. 

En este encuentro fueron galardonados también la esposa del Presidente Felipe Calderón Margarita Zavala, 
Rodrigo Rato y Reto, es director del Fondo Monetario Internacional y al Barón Daniel Brennam, miembro 
vitalicio de la Cámara de Lords y socio-fundador de Matriz Chamber y la Barra de Abogados de Gales, 
Inglaterra. 
Mientras el gobernador Rafael Moreno Valle realizaba la supervisión de las obras que se están construyendo en 
la capital del estado como el viaducto Zaragoza y las obras de rescate de la ex fábrica la Constancia donde se 
instalará un gran centro cultural, a cargo de la Fundación Azteca, su gabinete se reunía con todos los diputados 

del Congreso local, donde dijeron, no se les ―dio línea‖ para la agenda legislativa del Tercer Periodo Ordinario 
de Sesiones que inicia este 15 de octubre. 
En la reunión no faltaron los Secretarios de todas las carteras quienes atendieron atentos las observaciones y 
sugerencias, las cuales por cierto suman 500 gestiones que puedan ser resueltas por las diferentes oficinas y 
que son canalizadas por los legisladores. 
El coordinador de la reunión fue Fernando Manzanilla como responsable de la política interna del estado y quien 
tiene en sus manos garantizar la gobernabilidad en toda la entidad, por lo que era necesario ―aceitar la 

maquinaria‖ enfilada a la respuesta pronta hacia las necesidades de los ciudadanos, sobre todo ahora que se 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/12/puebla/editorial.php
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acerca el proceso electoral más importante de los últimos 10 años en el país. 
CONFETI…que fue chilito piquín en un horno de microondas lo que provocó la evacuación del personal de todo 
el segundo piso de la delegación de la SEDESOL…bueno esa fue la versión oficial, lo cierto es que todos los 
trabajadores salieron despavoridos ante lo que parecía los efectos de gas lacrimógeno. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3907 
 

(Juicio/Mauro González Rivera)  

 
REMARCADO EXHORTO DEL PRI A LA UNIDAD, PARA GANAR 2012 
Al establecerse el calendario de actividades del PRI durante la instalación del Consejo Político Nacional, para el 
proceso electoral del 2012, donde las figuras centrales son ENRIQUE PEÑA NIETO y MANLIO FABIO BELTRONES 
RIVERA, como aspirantes a la candidatura a la presidencia de la República, cuyo resultado se conocerá una vez 

realizada la consulta abierta, la cual fue aprobada, en tanto para las candidaturas a senadores y diputados, el 
procedimiento será por la Convención de Delegados. 

En su debut ante los poblanos como delegado regional del CEN del PRI, JESÚS AGUILAR PADILLA, no solo 
exhortó a la unidad para marchar con decisión al proceso del año entrante, sino también sentenció que no se 
perdonará el divisionismo interno en las filas del tricolor, ni tampoco, los proyectos personales y los intereses 
de grupo que con antelación se daban. ―Todos deben trabajar por la unidad y por la construcción de un 
proyecto de nación‖, señaló también. Con él coincidieron el delegado general RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ 
y el presidente estatal JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS. 

Este último, señaló que el Consejo Político Estatal, se compone de 650 priístas y que por primera se da entrada 
a los presidentes municipales, en este caso, los 104 con los que cuenta actualmente la entidad. ―No hay grupo 
que predomine en el organismo, pues su composición es plural y equilibrada. Y nadie a su in terror tiene 
dominio. ―El PRI es un partido abierto. No tiene dueños ni propietarios‖, sentenció.  
Desde luego el calendario de arranque al proceso presidencial se dio con la definición del método a seguir para 
el candidato a presidente de la República con la instalación el pasado sábado del Consejo Político Nacional; en 
Puebla se tomó protesta al Consejo Político Estatal. En un mes más, del 22 al 27 de noviembre, se hará el 

registro de los precandidatos a la primera magistratura; el 18 de diciembre se conocerá la convotario para 
senqdo5es y diputados y se abren las precampañas a candida tos a la presidencia; del 19 de diciembre al 4 de 
enero de 2012, el registro de precandidatos a senadores y diputados y el 5 de enero se dará a conocer el 
dictamen de procedencia de los mismos.  
FUE MONUMENTAL  LA PASARELA DE LOS ASPIRANTES 
Aquí se llevó a cabo la toma de protesta e instalación del Consejo Político Estatal ante una monumental 
pasarela de los aspirantes a diputados y senadores, que no dejaron la oportunidad de estar presentes en un 

acto tan importante de su partido. Entre otras novedades los 104 presidentes municipales del tricolor se 
integraron al organismo, mientras que los ―curulecos‖ buscaban con afán las cámaras de los reporteros gráficos 
para dar constancia de su presencia. Claro, algunos de los grandes personajes lucieron por su ausencia. Otros, 
en cortito hablaban como siempre de su ―capital político‖, que como se ha dicho es la moda de todos aquellos 
que buscan escalar las alturas. Es un mal que ha contagiado a los integrantes de la militancia partidista de 
todas las siglas. 

En fin, un día de fiesta para el PRI.  
Entre otros tantos querendones a una curul en el Congreso de la Unión, se cuentan por ahí a Martín Fuentes 

Morales, Luis Alberto Arriaga Lila, Jesús Morales Flores, Guillermo Deloya Cobián, quien sigue su sueño dorado 
de ser algún día presidente municipal de Puebla, pero en un intervalo sabe que no le caería mal la diputación 
federal para aprender a empolvarse los zapatos; Carlos Peredo Grau, quien busca dejar el cargo de edil de 
Teziutlán, para ir en pos de la diputación federal; Pablo Fernández del Campo, Juan de Dios Bravo Jiménez, 
Julián Haddad Férez, José Marún Doger Corte, Darío Carmona García y muchos más que se promueven en los 

16 distritos yque se dieron cita  
Claro que los aspirantes a la curul en la Cámara de Senadores, estaban ahí, naturalmente, encabezados por 
Blanca Alcalá, Enrique Doger Guerrero, de quien dice, ―pelea la senaduría‖, pero su fin es volver a la 
presidencia municipal para disfrutar de un periodo más largo de gobierno, si fuera postulado y ganara. Pero no 
podían faltar en el acto Fernando Morales Martínez, diputado federal y líder de la CNOP estatal; el mismísimo 
Javier López Zavala, quien no pierde espacio político a llenar. 
LLEGAR A LOS 60  MIL MILLONES LA META PARA EL 2012 

Desde luego fue notorio el interés del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, por lograr que el 
presupuesto para el ejercicio fiscal 2012 alcance para Puebla los 60 mil millones de pesos. Ese fue el objetivo 

primordial que tuvo el titular del Ejecutivo al reunirse con la Comisión de Presupuesto y con los coordinadores 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3907
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de las bancadas del PAN y el PRI, Francisco Ramírez Acuña y Francisco Rojas Gutiérrez, respectivamente. Fue 
de 8 mil 200 millones la solicitud de incremento para Puebla. 
A CUENTA GOTAS 
HÉCTOR SULEIMAN SAFI, recorre el IX Distrito federal Electoral, pues no niega su aspiración a luchar por la 

candidatura a diputado federal y por lo tanto la hace pública, pues sabe que el PRI evalúa a todos los militantes 
con interés en ocupar una porción geográfica del municipio, en el entendido de que son muchos los tiradores y 
solo uno saldrá avante, como saldrán todos los que están en la contienda en los restantes 15 distritos. El ex 
titular del Organismo Operador de Limpia de la pasada administración, guarda optimismo y asegura que hará 
todo por salir adelante en esta aventura política, ahora que el partido esta interesado en llevar a los cargos de 
representación popular a nuevos perfiles. Su vinculación al Secretario de Finanzas del CEN del PRI, JORGE 

ESTEFAN CHIDIAC, no la niega porque desde muchos años ha sido parte de su equipo de trabajo político. En 
fin, un aspiran te más a la lista por el IX distrito…..Hasta el momento el número de aspirantes del PAN por los 

16 distritos federales electorales, es de 120. Por ejemplo, Puebla VI, Puebla XI y Tehuacan, tienen 9 presuntos 
candidatos (27); Teziutlán, Tepeaca, Ciudad Serdán, Puebla IX, Puebla XII y Ajalpan, cuentan con 8 (48); 
Zacatlan, San Martín Texmelucan, Cholula y Atlixco, tienen 7 cada uno (28); Tehuacan e Izúcar de Matamoros, 
cuentan con 6 (12) y Huauchinango tiene 5 en su lista, para ese gran total…..Destacan algunos nombres de 
conocidos panistas: Rafael Milcalco Méndez, por el XII de Puebla; Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, ex presidente 

municipal de Tehuacan, ex diputado y ex titular del INFONAVIT en Puebla; Pedro Gutiérrez Varela, regidor en el 
actual ayuntamiento y con trabajo político en la Secretaría de Gobernación al lado de Marco Humberto Aguilar 
Coronado en los tiempos de Santiago Creel Miranda; Néstor Gordillo, titular de la SEDESO Puebla; David Cid 
Huerta (Tehuacan y Ajalpan); Liborio Hernández Xochitiotzin, Genaro Ramírez Rojas (Puebla IX e Izúcar de 
Matamoros); Andrés Macip Monterrosas; Miguel Ángel Huepa Flores; David Cuautle Jiménez; En cuanto a 
mujeres, Violeta Reyes Blanco, busca representación por Zacapoaxtla o por Ciudad Serdán; Genoveva Huerta 
Villegas, por Cholula; Mónica Lara Chávez, por Huauchinango; Blanca Jiménez Castillo, por el IX de Puebla; 

Patricia Hidalgo, por Atlixco y muchos nombres que en casos son absolutamente desconocidos para el 
electorado. Le p,anorama se irá despejando en las semanas por venir…. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3908 
 
 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            
    
Rodolfo Ruiz, E-Consulta, AMEDI, libertad de expresión 
La libertad de expresión es para cualquier medio, periodista o ciudadano, aunque sus lectores o sus premios no 
sean relevantes.  
Me solidarizo con Rodolfo Ruiz Rodríguez porque es un periodista que puede y debe escribir lo que piensa. 

Tiene el derecho legal, humano, moral, intelectual, periodístico a escribir lo que piensa y a definir con su 
aportación su manera de pensar. 
Nadie le puede quitar ese derecho. 
No concibo que, ramplonamente, se inicie un procedimiento administrativo, contra Mónica Arroyo 

Soriano, cuando existen pruebas, documentos, filtraciones del poder, de decenas de irregularidades, 
administrativas, económicas, financieras, legales, en contra de funcionarios de la administración de 
Mario Marín Torres, varias de ellas documentadas por Ruiz Rodríguez en su portal, y que en contra de 

ellos no se haya iniciado procedimiento alguno. 
Y que el gobierno actual haya invitado a no publicar esas filtraciones en los medios, y que mejor se denuncien 
para poder ser enfrentadas con la ley en la mano. Y que ahora, el caso de Mónica Arroyo Soriano haya 
sido público porque dos medios locales lo abrieron a la opinión pública. 
El uso y el abuso del poder. 
No estoy de acuerdo que el blindaje para la libertad de expresión sea haber ganado dos premios 
nacionales, ser, de acuerdo a mediciones, el más leído, el mejor posicionado y citar toda la parafernalia de 

datos y cifras para lograr un blindaje e iniciar una lucha.  
Menos aún puedo coincidir en que un organismo, institución y organización como el Capítulo Puebla de la 
Asociación Mexicana de Derecho a la Información, A.C. (AMEDI) pueda argumentar una defensa de 
Rodolfo y E-Consulta, arguyendo que “e-consulta ha sido acreedor a dos premios nacionales de periodismo 
como el mejor portal web en su género y es, según la certificación de ComScore, líder estatal y regional en 
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visitas únicas y páginas vistas, además de que de acuerdo con el reporte correspondiente al mes de septiembre 
2011 de Google Analytics, contabilizó 912 mil 138 visitas únicas y 2 millones 184 mil 404 páginas vistas, esto 
es, más de 30 mil visitas diarias y más de 72 mil páginas vistas.” 
Y, pregunta, los que de acuerdo a sus criterios, Poblanerías no padece de eso, no son los más leídos, no han 

recibido premios, no tienen manera de mostrar sus lindezas estadísticas, pueden ser coartados en su derecho a 
decir y escribir lo que piensan, sienten y opinan. 
Error. 
Repito, suscribo, firmo, defiendo, el derecho de Rodolfo Ruiz Rodríguez a escribir lo que piensa y a no 
ser perseguido él o su familia por eso. Pero, ¿y quienes no han ganado premios, no cuentan con la 
herramienta de Google Analytics, no cuentan con una certificación, tienen mil o dos mil visitas 

diarias, esos, esos, si pueden ser vetados, amordazados, limitados en sus opiniones? 
Cuidado AMEDI con sus argumentos. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/rodolfo-ruiz-e-consulta-amedi-libertad-de-expresion 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Diagnóstico de la piratería en Puebla  
La Secretaría de Seguridad Pública y la Secretaría de Finanzas tienen identificados 10 municipios en donde se 
comercializan grandes cantidades de artículos de piratería. 
El tema es grave y urgente atender. 
En el reporte enviado por ambas dependencias a la agrupación civil Causa en Común para evaluar los primeros 
seis meses de gobierno de Rafael Moreno Valle, se desnuda el tema del contrabando en Puebla. 
Ese documento nos revela la aplicación de 47 operativos y, sobre todo, el nombre de los 10 municipios en donde 

se han realizado y que concentran el problema de la piratería en la entidad. 

Aquí la lista de los municipios catalogados como focos rojos: 
Puebla. 
Cuautlancingo. 
San Martín Texmelucan. 
San Pedro Cholula. 

Atlixco. 
Izúcar de Matamoros. 
Libres. 
Tecamachalco. 
Tepeaca.  
Tehuacán. 
El problema es tan grande que en esos municipios se decomisaron 138 mil discos piratas y 73 toneladas de otro 

tipo de mercancía apócrifa (como ropa). 
Y para ser más específicos las dos dependencias tienen la radiografía de la piratería en el municipio de Puebla. 
Y dicho diagnóstico ubica los siguientes lugares como las zonas donde se producen y venden los artículos 

apócrifos: 
Centro Comercial ―La Raza‖. 
Mercado de El Carmen.  
La Acocota. 

Centro Comercial Mario Marín Torres. 
En esos lugares hallaron lo siguiente:  
150 mil piezas de discos grabados de procedencia extranjera. 
500 kilos de prendas de vestir nuevas. 
5 máquinas de video juego. 
500 piezas de artículos menores. 

Y en Tehuacán también hace aire. 
En el tianguis conocido como La Purísima se decomisaron 28 toneladas de mercancía ilegal. 
Insisto que el diagnóstico es revelador. 
Sólo que las autoridades no deben aflojar el paso. 
Y tampoco deben cometer los errores que en el caso de la 46 Poniente. 

**    **    ** 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/rodolfo-ruiz-e-consulta-amedi-libertad-de-expresion
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18439:diagnóstico-de-la-piratería-en-
puebla&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Un fatal calendario electoral 
El proceso electoral que arrancó el pasado 7 de octubre se acelerará en los siguientes días, tanto que algunos 

partidos deberán tener precandidatos definidos a más tardar a finales de noviembre para empezar sus 
precampañas el 18 de diciembre próximo.  

Los tiempos se les vienen encima a los partidos ya que algunos aún no han definido métodos y plazos internos 
para la selección de quienes participarán en las elecciones del uno de julio siguiente.  
Con base en documentación de las direcciones Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos y la de Partidos 
Políticos y Financiamiento del Instituto Federal Electoral el calendario fatal es el siguiente:  
―Solicitud de registro de Convenios Coalición y Acuerdos Participación, 30 días antes del inicio de precampañas, 

viernes 18 de noviembre de 2011 (fecha límite). Expedición de convocatoria a proceso de selección interna -
según el partido político- viernes 18 de noviembre de 2011, (ejemplo 30 días antes inicio precampañas); 
resolución sobre registro de Convenios de Coalición 10 días después de la presentación del convenio, lunes 28 de 
noviembre de 2011 (fecha límite)  
―Solicitud de registro precandidatos ante órgano interno -según el partido político- del 9 al 16 de diciembre de 
2011, (ejemplo) captura de la información de precandidatos en el ―Sistema de Registro de Candidatos‖ 14 días, 
del 05 al 18 de diciembre de 2011; resolución sobre registro precandidatos por el órgano partidario competente 1 

día antes del inicio de las precampañas, sábado 17 de diciembre de 2011 (fecha de inicio) 
―Informe al Consejo General sobre precandidatos al día siguiente del registro de precandidatos, domingo 18 de 
diciembre de 2011 (fecha de inicio); inicio de precampañas, tercera semana de diciembre, domingo 18 de 

diciembre de 2011 
―Conclusión de precampañas, duración máxima de 60 días, miércoles 15 de febrero de 2012 (fecha límite); 
jornada comicial interna de los partidos políticos a partir del día siguiente a la conclusión de la precampaña        

Del 16 al 22 de febrero de 2012; presentación informe precampaña órgano interno, dentro de los 7 días 
siguientes a la jornada comicial interna del 23 al 29 de febrero de 2012 (fecha límite según jornada comicial 
interna).  
―Resolución medios de impugnación internos a más tardar 14 días después de la jornada comicial interna, del 01 
al 07 de marzo de 2012 (fecha límite según jornada comicial interna); informes precampañas a más tardar 
dentro de los 30 días siguientes al de la conclusión de la precampaña, viernes 16 de marzo de 2012 (según 
conclusión de precampaña).  

―Unidad de Fiscalización informa a la DEPPP los nombres de los precandidatos que no hubieren presentado 
informes de precampaña, a más tardar el 25 de marzo de 2012; solicitud de registro de candidatos del 15 al 22 
de marzo de 2012; sesión de registro de candidatos, jueves 29 de marzo de 2012  
―Inicio de campaña, a partir del día siguiente al de la sesión de registro de candidaturas, viernes 30 de marzo de 
2012‖.  

Y a partir de ese momento la guerra electoral de lleno en el país, la próxima semana sabremos si hay coaliciones 
partidistas y a partir de ahí la guerra interna por las nominaciones. Hay partidos, como el PRI que de acuerdo a 

su tradición, deberá tener sus designaciones listas el 18 de noviembre cuando publique su convocatoria a proceso 
interno.  
Las manecillas del reloj avanzan y cada 24 horas cae una página de un calendario fatal que nos acerca al uno de 
julio. Los partidos, digan lo que digan, tienen el tiempo encima. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=521 
 

(Angelopolitanas) 
 
La Ley de Transparencia, la discusión sobre el presupuesto local para el 2012, la ley de Ingresos e impulsada por 
el PRI la discusión y aprobación del Consejo del a Judicatura,  serán los temas medulares a tratar en el próximo 
periodo ordinario de sesiones del Congreso Local que empieza el 15 de octubre.  

Lo anterior quedó de manifiesto durante la comida que sostuvo el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, con los legisladores de todas las fracciones para informarles que el Ejecutivo enviará 19 iniciativas  en 

lo que resta del año. Al final y en corto, los diputados comentaron que no trataron temas en concreto, aunque 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18439:diagnóstico-de-la-piratería-en-puebla&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18439:diagnóstico-de-la-piratería-en-puebla&Itemid=137
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=521
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eso sí, saborearon un buen postre.  
@  
Con la designación de delegados distritales, la dirigencia estatal del PRI pretende perfilar a sus precandidatos 
favoritos a diputados federales para el 2012.  

Por ejemplo, Carlos Villalbazo Giorgana designado por Huauchinango y Omar Vergara por Xicotepec de Juárez, 
además de llevar una buena cantidad de viáticos reparten semanalmente despensas entre la población, en 
especial donde no han llegado o suspendieron los programas sociales del gobierno.  
¿Quién dijo que no tenían dinero? Los priistas parece que ya empezaron a sacar la chequera para dar y repartir y 
es que en serio tienen la intención de ganar más de la mitad de los distritos federales en el estado. Por lo visto 
hasta ahora, por recursos no van a parar.  

@  
Hoy, la secretaría de Salud del estado y la delegación federal del ISSSTE firmarán un convenio de subrogación 

con el que respaldarán a los beneficiarios del Seguro Popular, que a más tardar en noviembre tendrá más de 3 
millones de afiliados y con ello la cobertura universal. El acto será a las 9 de la mañana en el auditorio de la 
Escuela de Medicina de la Universidad Autónoma de Puebla.  
@  
Aún se desconocen las razones pero los vecinos de La Calera informaron que en el caso del bloqueo de una de las 

calles principales del fraccionamiento donde se construyó una barda, ésta continúa ahí aunque la autoridad la 
consideró ilegal. ―Ya pasaron dos meses y el problema  esta igual, nadie hace nada solo juntas y juntas. Ya nos 
cansamos de estar con este problema‖.  
@  
La operación cicatriz  en el comité municipal del PRI empezó a aplicarse y como resultado de ello hoy a las 11 de 
la mañana tomará posesión como secretario de Operación Política de la dirigencia estatal el marinozavalista Juan 
de Dios Bravo, quien hasta el final buscó la dirigencia en la Angelópolis.  

La estructura priista en la entidad parece muy robusta, incluso obesa, y en ese sentido se va aprovechar el acto 
de hoy para que Josefina Hernández rinda su protesta como secretaría de Asuntos Indígenas, quien además 

entregará su propuesta para el ―Programa para México‖. Lo dicho, tienen dinero sino como mantienen esa 
estructura porque en política, gratis ni las mentadas.  
@  
La presencia política de Antorcha Campesina sigue creciendo en el estado, el lunes fue el bloqueo del centro de la 

capital, y ayer martes la amenaza de invadir con el comercio informal las calles del centro de San Martín 
Texmelucan y el bloqueo a la agencia del ministerio público en Huauchinango. ¿Hoy, donde estarán?  Pregunta un 
activista sin chamba. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Con sexto sentido/Amy García) 
 

¡No más piedras!  
Es verdad que los ciudadanos estamos para exigir a las autoridades el cumplimiento de su deber, sobre todo de 

aquellas promesas que se hicieron en campaña, pero los miembros de la agrupación Actívate por Puebla han 
demostrado que tienen muy poco que hacer y sus métodos rayan en lo risible. 
A la organización Actívate por Puebla le ha dado por colocar piedras para que se cumplan los proyectos; sin 
embargo, sus exigencias ni se cumplen e incluso ya hasta fueron olvidadas. 
Tal es el caso de la Ley de Transparencia que hace unos meses solicitaron al Congreso local; los legisladores 

hicieron caso omiso y del tema ya nadie se acuerda.  
No obstante, a dicha organización integrada por ―empresarios‖ de derecha y algunos rectores, se le ocurrió la 
―brillante‖ idea de colocar una piedra en la SEP para solicitar reformas en materia educativa. 
Actívate por Puebla pugna por que se elimine la burocracia en la educación, como si este problema no fuera de 
antaño, como si se pudiera resolver colocando una piedra y además como si ellos fueran dueños de  las escuelas 
―patito‖, ¿o sí? 
En fin, estas personas de muchas palabras y poca acción hacen estos actos simbólicos como forma de presión, 

pero como ya mencioné son infructíferos. 
No es llenando con piedras como se resuelven las cosas y mucho menos problemas de tal magnitud, sino con 
propuestas certeras y soluciones. Y, claro, colaborando, no solamente viendo la paja en el ojo ajeno y fingiendo 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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no ver la viga en el propio. 
Actívate por Puebla está compuesta por empresarios y rectores, pero me pregunto empresarios de qué, pues en 
dicha organización está un señor que toda la vida se viste con saco color mostaza y otro que le huye al agua, al 
jabón y al peluquero… ¿esos son los empresarios?  

Con razón nadie hace caso a sus peticiones, pues su imagen deja mucho que desear. Hay que recordarles a 
estos empresarios el dicho que reza: ―Como te ven te tratan‖… 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115769&articulo=Con%20sexto%20sentido</B> 

 
(Acta pública/Claudia Rodríguez) 
 

Precandidatos y estrategia contra el crimen (I)  
Llama la atención que pese a que los aspirantes a la Presidencia de la República han hablado de diversos temas 

y propuestas de gobierno, sólo uno ha dejado en claro cuál sería su estrategia a seguir en contra del 
narcotráfico y la violencia que se ha desatado a niveles extremos en el país --en caso de llegar como Jefe del 
Ejecutivo en el 2012—  y el aspirante en cuestión es quien menos tiene eco en los medios de información a nivel 
nacional. 
El aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) Santiago Creel Miranda ha sido el más congruente a lo largo de 

meses, con sus opiniones respecto a la táctica anticrimen de la presente administración calderonista y  en mi 
opinión, el que de manera más clara ha delineado su proyecto de gobierno anticrimen, lo que acoto, tampoco 
quiere decir que sea el mejor. 
Creel propone que durante los primeros cien días de gobierno del próximo sexenio se realicen las siguientes 
acciones: 
1.- Ordenar a las instancias federales que están combatiendo al crimen organizado, en una sola dependencia: la 
Secretaría del Interior… 

2.- Dentro de esa Secretaría del Interior, crear una instancia especial y especializada para combatir al crimen 
organizado, una especie de DEA mexicana, que cuente con el personal altamente capacitado y con todas las 

salvaguardas necesarias para evitar la corrupción... 
3.- Limpiar las cárceles del país, que son fuente permanente de criminalidad y violencia... 
4.- En los municipios más penetrados por el crimen organizado, inmediata acción del Estado para recuperarlos... 
5.- Darle la dimensión internacional al problema del narcotráfico y, por ende, impugnar el Tratado que desde 

hace más de 50 años domina el tema de la lucha contra el narcotráfico y que fundamentalmente tiene una 
visión policial... 
En tanto, el también aspirante panista Ernesto Cordero –de quien al escribir esto no podía recordar su nombre-- 
ha dicho que mantendrá la estrategia punteada en materia de seguridad por su apenas hace unos meses jefe, 
Felipe Calderón, cuando el aspirante se desempeñaba como secretario de Hacienda.   Cordero manifestó que 
pese a que hay cosas para perfeccionar, la lucha anticrimen habrá de seguir adelante y que el PAN continuará 
con ―la batalla‖. 

La dama panista, la señora Josefina Vázquez Mota, tampoco ha sido muy explícita en su táctica de seguridad y 
anticrimen, y al igual que Ernesto Cordero, han tratado de no hacer enojar mucho al líder moral panista de este 
sexenio. Vázquez apuntó que ―frente  a la delincuencia organizada no puede haber espacio o treguas ni tampoco 
pensar en una amnistía porque no son presos políticos, no podemos rendir al estado y al contrario hay que 

fortalecer las instituciones locales, hay que aprobar leyes para castigar no solo a los capos, sino también a los 
políticos y todos aquellos que laven dinero, que todos los mexicanos sean iguales ante la ley porque si no 
seguirá habiendo impunidad‖.  Lo cual, la verdad, me parece poco explícito. 

Total, que a estas alturas, los aspirantes a la Presidencia de la República que ya se muestran como únicos 
contrincantes al interior de sus partidos, tienen todos ideas distintas de cómo combatir al flagelo del tráfico 
ilegal y de la violencia, mismos que están mermando de manera atroz a la sociedad mexicana. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115785&articulo=Acta%20pública 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
La verdadera guerra sucia  
Ahora que el proceso electoral 2012 está iniciado formalmente, comienzan a tomar vuelo términos como 
―proceso interno‖, ―selección de candidatos‖ y ―guerra sucia‖, sobre todo en boca del partido que busca retomar 
el poder que alguna vez dejó ir, por su soberbia, excesos y falta de resultados para con la sociedad. 
Es el PRI el instituto político que está enrachado organizando evento tras evento tanto a nivel local como 

federal, con el pretexto de tomar decisiones importantes rumbo al 2012, como el criterio para escoger 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115769&articulo=Con%20sexto%20sentido%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115785&articulo=Acta%20pública
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candidatos, aunque en la práctica está claro que no serán los militantes sino los influyentes quienes decidan 
tales candidaturas. 
A nivel nacional, no hace mucho los priistas determinaron que su candidato presidencial se elegirá con una 
consulta a la base mediante elección directa. Por eso Manlio Fabio Beltrones se mantiene en la contienda, sólo 

para darle sentido a un proceso interno que está más que cantado a favor del ex gobernador mexiquense, 
Enrique Peña. Pero si Beltrones no se presta a la simulación, no habrá argumentos para empezar una millonaria 
campaña nacional de posicionamiento a favor de Peña. 
Y a nivel local las cosas no son tan distintas. Aquí los priistas también realizan sus eventos donde los gritos de 
unidad no son otra cosa que una expresión hipócrita, ya que sólo están alineados esperando que los malos 
resultados de Acción Nacional a nivel federal, les represente algunas posiciones legislativas para apuntalar 

proyectos políticos personales, ningún proyecto alternativo de Nación. 
Pero lo que más llama la atención es que los priistas comienzan a curarse en salud. Durante la pasada 

constitución de su Consejo Político Estatal, miembros locales y nacionales del priismo auguraron que habrá 
―guerra sucia‖ en su contra, luego de que se han comenzado a filtrar evidencias de los abusos de poder 
cometidos por el ex gobernador de Veracruz, Fidel Herrera. 
No hay pruebas contundentes que sirvan para entablar un proceso contra dicho ex mandatario, pero sí es un 
hecho que el término ―guerra sucia‖ está mal empleado. Tal guerra no era otra cosa que el uso indebido de la 

fuerza del Estado contra grupos sociales organizados antagónicos a sus intereses, y está claro que no se le 
puede llamar ―guerra sucia‖ al conocimiento de datos duros que hablan sobradamente de la baja calidad moral, 
la simulación y la corrupción que no se han apartado del ―nuevo PRI‖. 
En la guerra sucia hay víctimas y victimarios, mientras que en la filtración de datos que incriminan a 
funcionarios priistas se observa que las únicas víctimas han sido los ciudadanos. Y obviamente no hay duda de 
que aún faltan muchos, muchos datos por descubrir que pondrán a prueba el discurso reivindicador y dogmático 
del PRI. 

Una cosa es cierta. Si exhibir datos para mostrar de qué están hechos quienes quieren gobernarnos o 
representarnos es guerra sucia, pues a darle para que la gente no vote bajo engaños. 

*** 
A río revuelto, ganancia de ladrones. Así debe entender el cabecilla sindical del Ayuntamiento de Puebla, Israel 
Pacheco, el actual conflicto que vive la titular del Tribunal de Arbitraje Municipal por el presunto delito de 
usurpación de funciones. 

Y es que Pacheco ha encontrado en este escándalo el pretexto ideal para sostener sus dichos de que el Sindicato 
del Ayuntamiento está siendo víctima de abusos de autoridad, cuando la realidad es que por primera vez se está 
encontrando con una administración local que no cede a los caprichos del ―líder‖. 
El caso es que el emplazamiento a huelga de parte del sindicato sigue vigente, un hecho que corresponde al 
derecho de los trabajadores. Pero lo inaceptable es que en medio de este río revuelto y las negligencias de 
funcionarios municipales, quien salga airoso sea Israel Pacheco y su pretensión de imponer intereses propios por 
sobre los intereses de la ciudad. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115803&articulo=Fuerte%20y%20claro 
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